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А. М. Курило работает сварщиком в томском спецотде- 
ленин «Сельхозтехники». Многие виды продукции, изго
товляемой для совхозов и колхозов области, сделаны его 
руками. '•

Александр Михайлович— опытный специалист, удар
ник коммунистического . труда. Выполняет сменное 
задание на 150— 160 процентов*
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\ Первый месяц зимы

Е с т ь  м и л л и о н н ы й
В первом механическом 

цехе завода «Сибэлектромо- 
тор» с автоматической вен
герской линии ЦС-2, на ко
торой обрабатываются кор
пуса новой серии электро
двигателей, снят миллион
ный корпус. Собрались ра
бочие цеха, мастера. У ра
бочего стола — Вячеслав 
Редькин, лучший наладчик 
автоматических ; линий,
бригадир наладчиков Анд
рей Кротер, чья бригада но
сит имя столетия со дня 
рождения В. И. Ленина и 
бригады коммунистического 
труда, слесарь-наладчик 
Бронислав Грико, которого 
товарищи недавно поздрави
ли с двадцатипятилетием ра

боты на заводе, и другие. 
Все они принимали участие 
в монтаже автоматических 
линий, а сейчас обслуживают 
их.

На вахте бригада Федора 
Шкоркина. Счетчик отсчи
тывает последние цифры. И 
вот на табло — семизначное 
число. Автоматическая ру
ка под аплодисменты при
сутствующих ставит на стол 
корпус, на котором началь
ник цеха Я. Гейдебрехт пи
шет цифру 1'000.000.

Монтаж венгерских авто
матических линий начался в 
цехе  ̂в 1964 году. Летом 
1965 года был получен пер
вый корпус. В 1967 году 
снят стотысячный. Этот

корпус в знак уважения к = 
венгерским товарищам был | 
отправлен в Будапешт на £ 
Чепельский комбинат, Где 5 
он сейчас хранится в музее, s 

В честь знаменательного 5 
дня бригада Ф. Шкоркина = 
выпустила к концу смены з 
500 корпусов вместо 350 £ 
корпусов по норме. Вахта £. 
продолжается. з

в. сомов. I■ * * * 5»
НА СНИМКЕ: замести- | 

тель начальника цеха № 1 5 
М..П. Ротикер (слева) и 5 
бригадир наладчиков авто- £ 
матических линий А. А. з 
Кротер у миллионного кор- з 
пуса.

Фото Ю. Акимова. з
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Н о я б р ь с к и й  с т а р т  I
Зимний период — наибо

лее благоприятный для лесо
заготовителей. Первые де
сять дней ноября подтверди
ли это. Холода сделали проч
ными дороги для вьгвозки 
древесины, появилась воз
можность валить лес в забо
лоченных местах. Почти все 
комплексные бригады объе
динения «Томлеопром» зна
чительно перевыполнили де
кадное задание. В соревно
вании за достижение наи
высшей производительности 
за декаду лучшие показате
ли у бригады А. Ф. Андриа
нова из Макзырского лес
промхоза: она выполнила
задание на 183,1 процента. 
Результат для этого коллек
тива закономерный. Бри
гада доказала, что, умело ис
пользуя резервы, можно зна
чительно перевыполнять про
изводственные задания.

Бригада М.. М. Баранов

ского из Чаинского леспром
хоза довела декадную выра
ботку до 175 процентов, за-ч 
няв второе место в соревно
вании. На третьем месте — 
коллектив А. Г. Шкурина из 
Макзырского леспромхоза
— 167 процентов. Четвер
тыми идут лесорубы брига
ды В. П. Янышевского из 
Аслановского леспромхоза, 
их выработка — 153 про
цента. В пятерке лучших и 
бригада Н. С. Шанцева из 
Каргаска, выполнившая свое 
задание на 139,2 процента. 
Соревнующаяся с ней брига
да Н. И. Борисова из Ингу- 
зетд отстала всего на два 
процента.

Дале’е следуют бригады: 
В. С. Корнеева (Ергайский 
ЛПХ) — 133,9, Т. В. Вла
сенко (Каргасокский ЛПХ)
— 121,9, М. Е. Потрепало- 
ва (Белоярский ЛПХ) — 
120,9, В. Ф. Турова (Асла-

новский ЛПХ) — 111,9, Я
П. И. Фурсова (Ингузетский З 
ЛПХ) — 103,5.

Среди операторов челюст- 5 
ных погрузчиков соревнова- £ 
ние возглавил В. П. Маной- 5 
лов из Чаинского леспромхо- Е 
за.

Первые десять дней были’ я 
удачными. Сейчас важно на- | 
ращивать темпы, увеличи- я 
вать объем вывозки. Однако я 
на общем фоне благополу- я 
чия настораживает тот факт, Я 
что бригады И. Д. Басова из § 
Молчановского леспромхоза, £ 
В. С. Наставко из Ингузета, я 
В. Ф. Гринкевича нз Ергая £ 
работали не всю декаду, я 
Они простояли из-за того, £ 
что тракторы' были на ре- £ 
монте. Значит, не все лес- £ 
промхозы хорошо подготови- £ 
лись к зиме, не в каждой ле- £ 
сосеке есть резервный трак- £ 
тор.

В областном статистиче
ском управлении подведены 
итоги работы по развитию 
Животноводства на 1 нояб
ря. За 10 месяцев всеми 
категориями хозяйств годо
вой план (с учетом сверх
планового задания) выпол
нен по продаже мяса на 87 
процентов, молока—  на 90, 
яиц — на 111 и шерсти — 
на 100,8 процента. По 
сравнению с соответствую
щим периодом прошлого 
года государству продано 
больше мяса — на 8 про
центов, молока — на 4, 
яиц — на 42 и шерсти — 
на 3 процента.

Итоги десяти месяцев 
свидетельствуют, что жи
вотноводы области имеют 
реальные возможности хо
рошо завершить год, выпол
нить задание и социалисти
ческие обязательства по про
изводству и продаже госу
дарству животноводческой 
продукции. Все зависит от 
того, как поработают коллек
тивы ферм в ноябре и декаб
ре.

Октябрь в наших условиях 
можно считать зимним меся
цем. В целом по области в- 
октябре достигнуты . непло
хие результаты. Валовое 
производство молока по 
сравнению с прошлым годом 
возросло за 10 месяцев на 
3 процента, а за октябрь— 
на 10 процентов. Производ
ство яиц за 10 месяцев уве
личилось на 36 и за октябрь 
— на 43 процента.

Однако мяса в совхозах и 
колхозах произведено за де
сять месяцев на один про
цент меньше, чем за тот же 
период прошлого Года. Если 
в хозяйствах Первомайского, 
Чаинского, Зырянского, Бак- 
чарского и Каргасокского 
районов по производству’ 
этой продукции превзойден 
уровень прошлого года, то в 
остальных районах этот по
казатель ниже прошлогодне
го.

Неравномерны показатели 
по валовому надою молока. 
Правда, в октябре все рай
оны, кроме Каргасокского, 
произвели молока больше, 
чем в октябре прошлого го
да. В целом за 10 месяцев 
валовой надой молока воз
рос в хозяйствах Александ
ровского района на 18 про
центов, Тегульдетского — на 
10, Зырянского и Колпашев- 
ского — на 9, Первомайско

го — на 8, Кривошеинского
— на 7, Асиновского, Бак- 
чарского и Шегарского — 
на 5, Кожевниковского — 
на 4 процента. Лишь на 0,7 
процента увеличился ва
ловой надой молока в хозяй-, 
ствах Томского района. В то 
же время в Каргасокском, 
Молчановском, , Парабель- 
ском, Чаинском районах мо
лочной продукции получено 
меньше, чем в прошлом го
ду.

Приведем некоторые пока
затели по продуктивности 
молочного стада. В октябре 
средний удой молока от ко
ровы повысился против ок
тября прошлого года на 8 
килограммов. Удой от коро
вы за 10 месяцев составил 
2.315 килограммов, или на 
1 килограмм меньше прош
логоднего. В ряде хозяйств 
повысилась продуктивность 
молочного стада. В хозяй
ствах Тегульдетского рай
она надои за 10 месяцев на 
корову повысились на 138 
килограммов, в Первомай
ском — на 124, Колпашев- 
ском — на 102, Бакчарском
— на 83, Чаинском — на 
61, Зырянском — на 53, 
Александровском — на 52, 
Кривошеинском — на 11 
килограммов. Но в ряде рай
онов надои резко снизились. 
Например, в Каргасокском 
районе средний удой от ко
ровы меньше на 266 кило
граммов, в Молчановском— , 
на 149, в Кожевниковском— 
на 99, Парабельском — на 
82 и в  Томском — на 29 
килограммов.

Выше приводились дан
ные о росте производства 
яиц. В среднем по птице
водческим хозяйствам обла
сти за 10 месяцев от кури
цы-несушки получено 148 
яиц. В Кожевниковском рай
оне получено по 179 яиц. 
Более 160 яиц от ку
рицы- получили птицефермы 
Зырянского, Колпашевского 
и Томского районов. Но 
очень низка продуктивность 
птицеводческих ферм в 
Александровском, Каргасок
ском, Парабельском, Тегуль- 
детском, Шегарском и Ча
инском районах. В совхозе 
«Александровский», напри
мер, каждая несушка за 10 
месяцев дала лишь 53 яйца. 
Можно ли ждать прибыли, 
если производство ведется 
на таком* примитивном уров
не!

До конца года осталось 
немного времени. Особая за
бота у животноводов о том,

как выполняются обязатель
ства по увеличению числен
ности скота и птицы, ибо в 
конечном счете дальнейший 
рост производства продуктов 
зависит главным образом 
от роста стада дойного и 
мясного скота, свиней, овец 
и птицы. На 1 ноября на 
фермах содержится коров на 
5 процентов больше, чем бы
ло на эту дату в 1970 году. 
Между тем на 1 октября чис
ленность коров превышала 
прошлогодний уровень на 6 
процентов. Снижение стада 
за месяц на один процент— 
слишком .ощутимый урон.

Постановлением бюро об
кома партии и облисполкома 
каждому району определены 
задания по росту поголовья 
коров. В некоторых районах 
проведен ряд мер, чтобы 
обеспечить'рост стада. В 
Александровском районе по
головье крупного рогатого 
скота возросло за 10 меся
цев по сравнению с прош
лым годом на 21 процент, в 
том числе коров — на 17 
процентов. В Кожевников
ском районе поголовье круп
ного рогатого скота возросло 
на 13, в том числе коров — 
на 9 процентов. В Тегуль- 
детском районе рост маточ
ного погблОвья крупного ро
гатого скота составляет 11 
процентов.

Однако руководители не
которых хозяйств и районов 
не проявили должной забсн 
ты о воспроизводстве стада 
и теперь уже поговаривают 
о том, что не смогут выпол
нить собственные наметки и 
задание бюро обкома партии 
по росту численности скота, 
что .не хватает молодняка 
для ремонта стада и необхо
димого пополнения ферм. 
Низки темпы роста стада в 
Томском, Шегарском, Мол
чановском и Чаинском рай
онах.

В оставшееся до конца го
да время необходимо при
нять меры, чтобы создать в 
каждом хозяйстве прочную 
базу для дальнейшего раз
вития животноводства.

Зима — самое трудное и 
хлопотное время для живот
новодов, серьезный экзамен 
на зрелость и профессио
нальное мастерство. На ны
нешнюю зимовку в большин
стве хозяйств припасено 
больше сена, сенажа, травя
ной муки, фуражного зерна, 
больше заскирдовано соло
мы, которая является важ

ным дополнительным источ
ником кормовых ресурсов. 
Однако некоторые хозяйства 
вступают в зиму с неполно
ценным кормовым балансом, 
не обеспечили полную по
требность общественного 
животноводства всеми вида
ми кормов.

’ Животноводы отчетливо 
понимают, что зимовка бу
дет нелегкой. От всех кол
лективов потребуются боль
шое напряжение сил, высо
кая организованность и дис
циплина, четкость в работе, 
строгое соблюдение основ 
зоотехники и ветеринарии.

От успешного проведения 
зимовки скота зависят не 
только результаты текущего 
года, но и перспективы на 
будущее -г- насколько проч
ный фундамент будет зало
жен для дальнейшего роста 
производства животноводче
ской продукции во втором и 
последующих годах пятилет
ки. .. .

Важно по-хозяйски распо
рядиться кормовыми ресур
сами, правильно распреде
лить корма по видам и груп
пам скота. Надо создать на 

• каждой ферме цехи по при
готовлению кормов, их из
мельчению, запариванию, 
широко применить дрожже
вание концентрированных 
кормов. Используя опыт 
прошлых лет, следует обра
тить особое внимание на за
готовку и скармливание 
хвои, а также широко прак
тиковать минеральные и ви
таминные добавки.

Однако в большинстве хо
зяйств еще не приступили к 
созданию цехов по приготов
лению кормов. Обещали раз
вернуть эту работу руково
дители АсинОвского и Кри
вошеинского районов, но 
дальше обещаний дело пока 
не пошло.

Долг животноводов — 
обеспечить в течение зимы 
сохранность поголовья, на
ладить хороший уход за все
ми видами и группами ско
та, обеспечить правильное 
кормление, строгое выполне
ние распорядка дня на фер
мах.

Партийные и профсоюз
ные организации призваны, 
шире развернуть социали
стическое соревнование меж
ду работниками животновод-' 
ства, коллективами ферм, 
между хозяйствами и райо
нами за успешное заверше
ние первого года пятилетки.

В ПОСТОЯННЫХ КОМИССИЯХ 
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

В течение нескольких 
дней в Москве проходили 
заседания подготовительных 
комиссий, образованных 
планово-бюджетными и от
раслевыми комиссиями Со
вета Союза и Совета На
циональностей1 Верховного 
Сбвета СССР. Были рас
смотрены основные прказа- 
тели Государственного пя
тилетнего плана развития 
народного хозяйства СССР 
на 1971— 1975 годы, Го
сударственного плана раз
вития народного хозяйства 
СССР на 1972 год, Госу
дарственного бюджета на 
1972 год и отчета об испол
нении Государственного 
бюджета СССР за 1970 год.

В комиссии по металлур
гии, угольной промышлен
ности, энергетике и геоло
гии отмечалось, что раз
витие этих важнейших для 
советской экономики от
раслей Предусматривается в 
соответствии с Директивами 
XXIV съезда партии. Объ
емы производства, указан
ные в проекте плана, исхо
дят, как правило, из макси
мальных заданий.

Члены комиссии по > тя
желому машиностроению 
уделили внимание предло

жениям о повышении каче
ства продукции, росте про
изводительности труда, уве
личении выпуска, машин и 
оборудования со знаком ка
чества, создании и внедре
нии новой техники, прогрес
сивной технологии.

Комиссия п о1 сельскому 
хозяйству отмечала, что в 
истекшем пятилетии значи
тельно увеличились объемы 
производства и государст
венных закупок сельскохо
зяйственных продуктов.

Одна из комиссий изучи
ла вопросы торговли, быто
вого обслуживания и ком
мунального хозяйства.

В центре внимания ко
миссии по здравоохранению 
и социальному обеспечению 
были вопросы дальнейшего 
совершенствования меди
цинского обслуживания , на
селения и повышения каче
ства медицинской помощи. 
Изучены предусмотренные 
в пятилетием плане меро
приятия по улучшению пен
сионного обеспечения тру
дящихся..

Депутаты рассмотрели 
также перспективы развития 
ряда других отраслей • на
родного хозяйства, тран

спорта и связи, народного 
образования, науки и куль- 
дуры. Проанализированы 
перспективные планы и 
бюджеты союзных респуб
лик.

Члены подготовительных 
комиссий ‘ отметили, что 
проект пятилетнего плана 
составлен в полном соответ
ствии с Директивами XXIV 
съезда КПСС и предусмат
ривает значительный рост 
всего народного хозяйства, 
повышение благосостояния 
народа. Предложено одоб
рить основные показатели 
планов по соответствующим 
отраслям народного хозяй
ства. а также ассигнования 
по бюджету на 1972 год в 
размерах и суммах-, приня
тых Советом Министров' 
СССР, с учетом поправок 
подготовительных комиссий.

Разработаны необходи
мые материалы для пленар
ных заседаний планово
бюджетных и отраслевых 
комиссий палат Верховного 
Совета СССР, которые под
готовят итЬговые документы 
и предложения для пред
стоящей сессии Верховного 
Совета СССР.

(ТАСС).

В Е Ш Н И  ПИСАТЕЛЬ-ГУМ АНИСТ
Торжественное заседание, посвященное i50 ^ em u w  со дня рождения Ф .М . Достоевского

Среди художников слова, 
чьи имена чтят все люди 
земли, имя Федора Михай
ловича Достоевского занима
ет особое место. Все творче
ство русского . писателя-гу- 
маниста посвящено челове
ку, мечтающему о счастье, 
о справедливом. устройстве 
обществ^. Именно потому 
150-летие со дня рождения 
Ф. М. Достоевского—празд
ник русской Культуры,

праздник прогрессивного че
ловечества.

Данью любви и уважения 
к мастеру слова, его пре
красному таланту, его жиз
ненному подвигу стало тор
жественное заседание, со
стоявшееся 11 ноября в 
Большом театре Союза ССР. 
В президиуме — члены Все
союзного юбилейного коми
тета, писатели, деятели 
культуры и науки, передо
вики московских предприя

тий, представители общест
венности, зарубежные гости.

Тепло встретили собрав
шиеся товарищей В. В. 
Гришина, А. П. Кириленко, 
А. Я. Пельше, М. А. Сусло
ва, П. Н. Демичева, М. С. 
Соломенцева.

Торжественное заседание 
открыл вступительным сло
вом председатель всесоюз
ного юбилейного комитета 
Герой Социалистического 
Труда К. А. Федин.

В ст уп и т ел ьн ое слово К. А.. Ф еди н а
Дорогие товарищи и 

друзья,
уважаемые гости! ■' >. ч
В этом году Советская 

страна отмечает 150-летие 
со дня рождений одного из 
величайших русских писате1 
лей XIX века Федора■> Ми- 
хайловича Достоевского, и 
всесоюзный комитет по че
ствованию его памяти, сов
местно с Союзом писателей 
СССР и Министерством 
культуры СССР, посвящает 
ныне исполнившейся высо
кой дате настоящее торже; 
ствснное заседание,

Русский писатель... Ког4- 
да мы произндсим, эти сло
ва, называя Пушкина и Го
голя, Достоевского и Тол
стого, мы чувствуем особый 
смысл, превышающий обо
значение творческой про
фессии ’ и принадлежности к 
литературе страны. Мы чув
ствуем, что русский писа
тель Означает нечто боль
шее, чем1 только писатель, 
и нечто большее, чем толь
ко русский.

В прошлом веке наша 
отечественная культура 
вышла на мировую арену.

вышла со своим словом, со 
своей глубокой ответствен
ностью .-перед человеком и 
человечеством, со своим 
бесстрашным исканием ре- 

. шений социальных и нрав
ственных проблем.

Поэтому русский писа
тель стал и общественным 
деятелем, и философом, по
тому он, будучи плотью 
плоти своего народа, 
неотъемлемой частью 
ровой культуры и, будучи 
сыном своего времени, стал 
современником будущего.

Это благородное и гордое

от 
стал
ми-'

призвание в полной мере 
относится и к Федору Ми
хайловичу Достоевскому, 
который всеми силами души 
и таланта, всем усилием 
мысли и болью совести ото
звался на сложные и мучи
тельные вопросы трагиче
ской поры, когда деньги, 
насилие и цинизм превра
щали людей в средства без
душной и бессмысленной 
цели: наживы ради власти, 
власти ради наживы.

Творчество Достоевского 
говорило тогда и говорит 
сегодня, что душа человека 
бунтует, душа человека ме
чется в поисках выхода, она 
скорей изберет гибель, чем 
согласится стать товаром.

Творчество Достоевского 
говорит не только о вечном 
беспокойстве страстного, ху
дожника, не только о его 
протесте, вызове ■ неприем
лемому миру, оно говорит и 
об его смятении, о выстра
данных блужданиях ищуще
го, о противоречиях,' кото
рые непосильно решать в 
одиночку.

(Окончание на 3-й стр.)1.

Почти вдвое увеличат в 
нынешнем пятилетии объем 
подрядных работ колхозные 
строители России. Такой 
большой приток капитало
вложений в короткий срок 
позволит возвести на селе 
1890 животноводческих ком
плексов по откорму крупно
го рогатого скота, свиней, 
овец я птицы.

Проблемы индустриализа
ции сельского строительст
ва, повышения качества ти
повых проектов обсуждены 
на совете Всероссийского 
объединения межколхозных 
строительных организаций, 
С докладом выступил пред
седатель правления Роскол- 
хозстройобъединения В. И. 
Полтава.

На Рижском комбинате 
школьной и детской мебели 
начат выпуск «безразмер
ных» кроватей для подрост
ков. Такую кровать можно 
раздвигать по мере роста 
ребенка. Это — самая по
следняя из новинок .местной 
промышленности Латвии, ко
торая взяла на себя заботы 
по увеличению выпуска това
ров широкого потребления, 
В программе отрасли — из-; 
делил 2.500 наименований.

В республике возрастет 
производство секционной 
мебели, Столовых приборов, 
скобяных изделий, предме
тов галантереи.

Выпуск товаров массового 
спроса решено поставить на 
прочную индустриальную ос
нову. Десятки машинострои
тельных предприятий стра
ны уже шлют в республику 
автоматизированные поточ
ные линии,, современное обо
рудование для технического 
перевооружения отрасли.

Овощи, картофель, бах
чевые, убранные. с полей 
Сьгрдарьинской области, при
няла на зимнее хранение но
вая база сельских коопера
торов в Джизаке. Установка 
искусственного охлаждения 
позволяет хранить их здесь 
в свежем виде до следую
щего лета. Все процессы 
приемки и укладки механи
зированы. В этом году в хо
зяйствах Узбекистана, по
строено восемнадцать таких 
предприятий. Сооружается 
также, сеть крупных приго
родный механизированных 
баз.

В степях Ставрополья 
идут пОсадки леса. Уже за
ложено 500 .гектаров проти
воэрозийных лесополос. Они 
пролегли по границам по
лей. А на самих массивах 
через каждые 350 метров 
встали против ветров так на
зываемые промежуточные 
полосы. В новой пятилетке 
лесомелиораторы края поса
дят деревья на площади 48 
тысяч гектаров.

«Повести о героях труда» 
— эта серия, выпускаемая 
Профиздатом, пополнилась 
новой книгой кировского пи
сателя Б. Порфирьева «Зо
лотая шина». Она повествует 
об истории Кировского шин
ного завода, возникшего в 
суровые годы Великой Оте
чественной войны, о сего
дняшней жизни коллектива.

Тысячи ленинградцев, по
садивших нынешней, осенью 
молодые тополя, липы, кле
ны, возложили на себя обя
занность заботиться о са
женцах до вступления их в 
«совершеннолетие». На ста 
тысячах молодых деревьев 
появились пластмассовые 
таблички с фамилиями их 
«опекунов» и датой посад
ки.

Забота о зеленом наряде 
— одна из давних традиций 
жителей города на Неве, ко
торый начал озеленять Петр 
Первый. Еще живы вековые 
дубы, посаженные, как гла
сит предание, Петром. Те, 
кто пережил блокаду, выра
стили тысячи деревьев в пар
ках Победы. Символами ми
ра стали для горожан эти 
молодые рощи.

По генеральному плану 
развития Ленинграда пло
щадь зеленых насаждений 
ежегодно увеличивается на 
350—370 гектаров. Сейчас 
на каждого ленинградца 
приходится в среднем 24 
квадратных метра зелени.

ПОЧЕТНОЕ
ЗВАНИЕ

За заслуги в области со
ветской культуры Указом 
Президиума Верховного Со
вета РСФСР от 11 ноября 
1971 года почетное з в а н и е 1 
заслуженного работника 
культуры РСФСР присвое
но Колосову Виктору Ва
сильевичу, подполковнику, 
начальнику Томского гар
низонного Дома офицеров,

•V
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И ЗН Ь

ДЕЛО ПОРУЧЕНО —ОТВЕЧАЙ
XXIV съезд КПСС под

черкнул необходимость вос
питания кадров, всех ком
мунистов в духе высокой 
ответственности за поручен
ное дело. Практика показы- 
вает, что от идейной зрело
сти. деловитости и инициа
тивы руководящих кадров 
во многом зависит успех то- 
го или иного коллектива, 
решение стоящих перед ним 
задач. Это наглядно видно 
на примере Асиновского 
района.

Сейчас перед каждым ру
ководителем со всей опреде
ленностью встает вопрос: 
достаточны ли его знания, 
отвечает ли он требованиям, 
предъявляемым к кадрам на 
новом этапе?

В Асиновском райкоме 
партии прежде всего стара
ются расширить политиче
ский и профессиональный 
кругозор руководящих ра
ботников, их компетенцию, 
помочь выработать им 
нужные организаторские на
выки.

Большое значение при
дают в районе политиче
скому __ просвещению, раз
личным формам экономи
ческой учебы, профессио
нального совершенствова
ния. -Для руководителей 
предприятий промышленно
сти, строительства, тран
спорта, связи организована 
экономическая школа, для 
специалистов сельского хо
зяйства — университет

сельскохозяйственных зна
ний. Партийный и хозяйст
венный актив систематиче
ски информируется по важ
нейшим вопросам внутрен
ней и внешней политики 
партии. Райком КПСС раз
работал систему учебы пар
тийного актива. Ежемесячно 
проходят занятия в район
ной школе, где секретари 
парторганизаций, члены рай
кома партии рассматривают 
проблемы партийного строи
тельства, обмениваются опы
том.

Повышение ответственно
сти кадров — это прежде 
всего воспитание у них вы
сокой партийной и государ
ственной дисциплины. Пар
тийные комитеты тракторо
ремонтного завода, строи
тельного управления № 24, 
совхоза имени Ленина 
предъявляют высокие требо
вания к кадрам за поручен
ное дело.

Большую работу в этой 
области проводит партком 
деревообрабатывающего ком
бината,. Так, на комбинате с 
помощью райкома КПСС ук
реплены кадрами все • веду
щие участки производства. 
Здесь широко используется 
хорошо зарекомендовавшая 
себя форма повышения от
ветственности — отчеты' 
коммунистов на заседании 
партийного комитета, бюро 
и партийных собраниях о 
выполнении ими уставных 
обязанностей.

Много нареканий в прош
лом было на отдел сбыта 
комбината. Цеховая партий
ная организация тщательно 
проанализировала его рабо
ту и заслушала на собрании 
отчет начальника отдела 
коммуниста П. М. Булаха. 
На собрании тов. Булаху 
были предъявлены серьез
ные претензии. Вмешатель
ство коммунистов помогло 
устранить многие недостат
ки. Теперь улучшилось каче
ство отгрузки готовой про
дукции, изжиты простои ва
гонов, значительно сократи
лось число рекламаций по
требителей.

Партийный комитет ком
бината строго требует от 
коммунистов выполнения 
общественных поручений. 
Здесь все руководящие ра
ботники имеют поручения. 
Так, директор предприятия 
В. М. Губинский является 
политинформатором. Он ре
гулярно выступает перед ра
бочими, его информации вы
зывают живой интерес 
слушателей. Главный инже
нер А. М. Русан — пропа
гандист школы основ марк
сизма-ленинизма, начальник 
цеха домостроения И. В. 
Данкевич — член парткома, 
политинформатор.

Все это позволило парт
кому и дирекции комбината 
успешно решать хозяйствен
ные задачи. На ДОКе осу
ществляется - техническое 
перевооружение цехов. Толь

ко за последние полтора го
да произведена замена всех 
устаревших лесопильных 
рам, установлено полуавто
матическое околорамное обо
рудование, для погрузочно- 
разгрузочных работ приме
няются башенные краны, 
внедряется пакетирование 
пиломатериалов. Осуществ
лена система внутрихозяй
ственного расчета, охваты
вающая все цехи и производ
ственные участки. Организо
вано действенное соревнова
ние между цехами, сменами, 
бригадами, умело сочетают
ся материальное стимулиро
вание и моральное поощре
ние победителей.

Значительное . внимание 
уделяется воспитательной 
работе. Велика здесь роль 
мастеров. Для них организо
вана экономическая шйола, 
где, кроме экономических и 
технических проблем, рас
сматриваются проблемы вос
питания, Руководит школой 
главный технолог комбината 
Н. И. Жибинова.

Многое делается на пред
приятии для ’ повышения 
культуры производства, вне
дрения производственной 
эстетики, создания работаю
щим необходимых жилищно
бытовых условий.

Все это сказалось на по
вышении трудовой и полити
ческой активности трудящих
ся. На 10 процентов умень
шилось по сравнению с про
шлым годом число рабочих,

не выполняющих нормьь вы
работки, сократилась теку
честь кадров. Коллектив 
комбината успешно справ
ляется с производственным 
планом по всем технико- 
экономическим показателям, 
досрочно, 5 ноября, завер
шил одиннадцатимесячную 
программу.

Важным средством повы
шения ответственности кад
ров, их воспитания являет
ся хорошо налаженная про
верка исполнения. Райком 
партии, многие парторгани
зации в Асиновском районе 
широко используют разнооб
разные формы контроля. На 
пленумах, заседаниях бюро 
райкома партии, партийных 
комитетов систематически 
рассматриваются ход выпол
нения государственных пла
нов и принятых социалисти
ческих обязательств, во
просы укрепления государ
ственной и трудовой дис
циплины. Обсуждению
предшествует обстоятельное 
изучение положения дел на 
местах. В большинстве пар
тийных организаций стало 
правилом на собраниях ин
формировать коммунистов о 
выполнении ранее принятых 
решений, о : реализации вы
сказанных ими критических 
замечаний и предложений.

Но, справедливости ради, 
следует заметить, что дале
ко не в.се партийные орга
низации используют предо
ставленное им право конт

роля деятельности админи
страции. В ряде партийных 
организаций, особенно в 
тех, которым такое право 
предоставлено недавно, ко
миссии по контролю даже не 
созданы. Странно, но в рай
коме партии не придали 
этому значения.

Есть случаи, когда пар
тийные .организации либе
рально относятся к кадрам 
и наносят большой ущерб 
их воспитанию. Начальник 
железнодорожной станции 
Асино Д. 3. Провоторов на
рушает трудовую дисципли
ну, не реагирует на замеча
ния работников, пьянству
ет. В коллективе неудов
летворительно организовано 
соревнование, станция не 
справляется с государствен
ным планом. Несмотря на 
это, партийная организация, 
возглавляемая М. Ф. Юрко
вым, продолжительное вре
мя не давала этим фактам 
острой принципиальной 
оценки. Порой беспринци
пен и партком совхоза 
«Комсомолец». Некоторые 
коммунисты совхоза поте
ряли чувство ответствен
ности за порученное дело 
или нарушают государст
венную дисциплину.

Забота о кайрах не име
ет ничего общего с все
прощением. В каждой пар
тийной организации должна 
быть создана такая обста
новка, чтобы недостатки в 
деятельности и поведении  ̂
любого работника своевре-* 
менно подвергались прин
ципиальной критике и ис
правлялись. Повышение от
ветственности кадров, тре
бовательность к ним — не
пременное условие успеш
ного выполнения задач хо
зяйственного и культурного 
строительства.

В. СИДОРКИН, 
инструктор обкома КПСС.

ТОВАРЫ ДЛЯ Н А Р О М

В ИНТЕРЕСЙХ
п о к т т Е л я

Томичи на всесоюзной межвузовской
В Ташкенте состоялась 

всесоюзная межвузовская 
конференция по пробле'мам 
современного учения о ме
сторождениях полезных ис
копаемых. Двенадцать уче
ных томских вузов — уни
верситета и политехническо
го института — приняли 
участие в этой конференции.

Тематика докладов том
ских исследователей недр 
вызвала большой- интерес 
ученых. В докладе профес
сора университета Б. М. 
Тюлюпо рассматривались 
общие вопросы формирова
ния магматргенных место
рождений, источники рудо
образующих элементов и

механизм движения рудо
носных растворов в глуби
нах Земли. Выяснению свя- 
зй рудообразования с маг
матическими горными поро
дами был посвящен доклад 
заведующего кафедрой пет
рографии политехнического 
института С. С. Ильенка. 
Коллективный доклад об ус

ловиях формирования золо
торудных месторождений 
Кузнецкого Алатау предста
вили доценты ТПИ В. И. 
Баженов, Б. Д. Васильев и 
А. Ф. Коробейников. Ожив
ленное обсуждение вызвали 
доклады доцентов универси
тета Ю. В. Индукаева, В. К.

Чистякова, В. Н. Сергеева.
В работе конференции 

приняли участие не только 
специалисты-геологи, но и 
ученые-физики, занимаю
щиеся проблемой земной 
коры. Внимание геологов 
привлекла гипотеза о роли 
плазмохимических процес
сов в образовании химиче
ских соединений в земной 
коре, выдвинутая, профес

сором ТПИ А. А. Воробье
вым. Высказанная им идея 
образования электрических 
полей высокой напряженно
сти в недрах Земли имеей 
большое значение для поис
ков структур локализации 
месторождений полезных ис
копаемых, которые могут 
быть приурочены к зонам 
возникновения и накопления 
электрических зарядов.

А. ГОНЧАРЕНКО.

писомо в редакцию
МНОГО ШУМА ИЗ НИЧЕГО

К нам в Асино иногда 
приезжают эстрадные кол
лективы. Каждую такую 
встречу ожидаешь с нетер
пением, так как ни телеви
зор, ни кино не смогут заме
нить общения с живым арти
стом. Но вот беда: в послед
нее время эстрадные ансамб
ли стало просто невозможно 
слушать. Они привозят с со
бой множество электроин
струментов, микрофонов, 
мощных динамиков и усили

телей, включая все эти 
«электрочудеса* на полную 
громкость.

Так было, когда к нам 
приезжал молодежный эст
радный коллектив «Свет
лячки». Электрогитары за
глушали солистов. То же са
мое можно сказать и о во
кально - инструментальном 
ансамбле «Селигер».. Этот 
коллектив отличает профес
сиональное- мастерство, но, 
к сожалению, и он играл

так, что сотрясались стулья 
в зрительном зале. Естест
венно, ни о каком эстетиче
ском наслаждении не могло 
быть и речи.

Хотелось бы знать, знако
мится ли художественный 
совет филармонии с про
граммами и манерой испол
нения эстрадных коллекти
вов?

В. КЛИМЫЧЕВ, 
член Союза журнали

стов СССР.

Д Р О В А  В  Л Е С
Лес у нас со всех сторон 

стеной—какой хочешь и 
сколько хочешь. Только для 
жителей Каргаска метлы, ло
паты, коромысла -т— пробле
ма. Туговато .по весне прихо
дится и огороднику: грабли 
—- постой в очереди, а на то
порищах — клеймо новоси
бирских предприятий. Не 
смешно ли —. три лесхоза 
под боком?

Или вот еще. Есть у нас 
Маслозавод, с планом справ
ляется, но из-за отсутствия 
тарной дощечки его продук
ция подолгу лежит на скла-„ 
дах. Дощечка эта — вещь 
совсем не хитрая, делается 
она из кедра, которого здесь 
видимо-невидимо. Но везут 
ее из Колпашева. Помнится,

несколько лет назад масло
завод сам делал эту шлепку. 
Оно, конечно, получать гото'- 
вую тару гораздо -удобнее, 
но выгодно ли?

М. ЛЕБЕДЕВ, 
главный госинспектор 
по закупкам и качеству 
сельхозпродуктов Кар- 
гасокского райисполко

ма.

ОПАСНЫЙ
ПЕРЕХОД

/
Наша дочка учится в пя

тидесятой школе на улице 
Нахимова, а мы живем в 
доме, где магазин «Спут
ник» (проспект Кирова). И 
вот который год подряд всей 
семьей решаем проблему— 
каким путем ей ходить на 
занятия.

Я думаю, что всем прихо
дилось бывать на перекрест
ке улицы Нахимова и 
проспекта Кирова, и) конеч
но, каждый обратил внима
ние на то, Что переход здесь 
небезопасен. Он не заас
фальтирован, там постоянно 
грязь, валяются ящики. Лю
ди вынуждены выходить на 
проезжую часть дороги.

Этот участок дороги (со 
стороны Степановки) — од
на из оживленных магистра
лей, здесь машины сворачи
вают на вокзал. И часто мо
жно видеть людей, мечущих
ся между двух потоков ма
шин. Почему-то прямо на 
переходе поставлен книжный 
киоск «Союзпечати». А что 
говорить о детях? Ведь здесь 
нигде нет знака о том, что 
близко школа. К тому же на 
перекрестке часто не ра
ботают светофоры

Н. ЯРОСЛАВЦЕВА.

О Б Е Щ А Н И Я  
В  К Р Е Д И Т

« Покупайте вещи в кре
дит — надежно, выгодно, 
удобно», — возвещает тор- ч 
говая реклама. ■

— Всегда пожалуйста. 
Вам хорошо и мне тоже — 
прогрессивка, — с любезной 
готовностью заверила прода
вец Чаинского коопунивер- 
мага Нина Алексеевна Деся
тых и оформила соответст
вующие- бумаги прямо на 
дому у покупателя.

. — А где же они, вещи?— 
заволновался тот, когда 
явился за ними в магазин.

— Будут. Завтра-по
слезавтра поедем в рай
центр, и сервант с кухонным 
столиком украсят вашу квар
тиру, — успокоила его про
давец (от поселка до рай
центра три километра).

Откуда было знать довер
чивому покупателю, что рек
ламное «надежно, выгодно, 
удобно» станет для него ка
нителью в два с лишним ме
сяца.

—У меня транспорта нет, 
идите договаривайтесь к на
шему завхозу, — без тени 
смущения отрубила Деся
тых.

Свое мнение по поводу 
столь неудачного кредита 
покупатель изложил в бух
галтерии коопунивермага. 
Там слыхом не слыхивали о 
подобном «вопиющем фак
те». Обещали разобраться, 
посодействовать.

Однако на этом волокита 
не кончилась. При Доставке 
с базы в магазин у серванта 
разбилось зеркало, а стола 
совсем не оказалось.

И опять потекли дни обе
щаний, уверений.

Отправился покупатель 
снова пр старому адре
су с твердым намерени
ем расторгнуть соглашение. 
На этот раз повели его к 
самому председателю рай
потребсоюза Роману Андре
евичу Черепанову.

Выслушав монолог посети
теля, председатель возму
тился:

— Первый раз встречай) в 
торговой практике таких 
разинь.

— Да как не поверить? 
Поселок наш маленький, все 
ДРУГ У друга.на виду живем, 
— отбивался невезучий кли
ент.

— Этот факт торговли не 
касается. Вот возьму завтра 
да и пошлю в магазин ко
миссию. Сделает она реви
зию и — плакали ваши 
денежки.. Идите, доказывай
те, что вас обманули.

Вконец пристыженный, 
поплелся покупатель домой, 
не смея спросить, где же 
все-таки ему потребовать 
свой сервант с зеркалом и 
кухонный столик?

П. ЮРИН.
Чаинский район.

С Т О Л  Н А  Ч А С
Дорогая редакция! Недав

но наш цех сделал приобре
тение к празднику: ше.сть но
вых письменных столов, 
очень удобных, прекрасной 
полировки. Каково же нам 
было, когда один из них, не 
простояв дня, развалился на

частя. В пазах не оказалось 
клея. Теперь мы боимся 
подходить к остальным тво
рениям «умельцев» Томско
го мебельного комбината. 
Цена столов красная, а ка
чество — или оно не в счет?

И. ЗУБКОВ, 
машинист турбин ГРЭС-2.

Людмила Сидоренкова пришла на инструментальный 
завод два года назад. За это время она освоила специ
альности фрезеровщицы н шлифовщицы.

Люда работает в цехе № 2 на фрезерном участке, 
учится в вечерней школе в десятом классе и находит 
время для общественной работы. Она член комсомоль
ского бюро цеха. Она ежедневно выполняет сменное зада
ние на 110— 120 процентов.

Фото В. Казанцева.

Материальное благосо
стояние советского народа 
постоянно растет. В этой 
пятилетке Коммунистиче
ская партия и Советское 
правительство наметили ши
рокие меры для значитель
ного повышения материаль
ного и, культурного уровня 
советских людей. Наиболее 
полное удовлетворение «ма
териальных и . культур
ных потребностей людей 
■— это высшая цель общест
венного производства при 
социализме.

Ежегодно растут доходы 
трудящихся нашего города. 
Достаточно сказать, что объ
ем денежных доходов томи
чей в этом году больше про
шлого года на восемь про
центов. Увеличиваются за
работная плата и выплаты 
из общественных фондов по
требления. Если к этому 
прибавить выделенные из 
государственного бюджета и 
других источников ассигно
вания на жилищное, ком
мунальное и культурно-бы
товое строительство, а так
же другие вложения, свя
занные с благоустройством 
и улучшением быта, то ста
нет ясным поистине широ
кий размах мер, направлен
ных на повышение матери
ального благосостояния и 
рост реальных доходов.

В связи с этим особое 
значение приобретает, как 
указано на XXIV съезде 
партии, обеспечение все воз
растающего платежеспособ
ного спроса населения про
мышленными и продоволь
ственными товарами, а так
же услугами. Рабочие про
мышленных предприятий 
нашего города правильно 
восприняли призыв коллек
тива Щдановского метал
лургического завода имени 
Ильича, начавшего в этом 
году поход за увеличение 
выпуска товаров народного 
потребления сверх государ
ственного плана. Бюро об
ластного комитета партии 
одобрило инициативу треста 
«Томлесдрев», спичечной 
фабрики «Сибирь», област
ного управления лесного хо
зяйства и других предприя
тий и организаций, которые 
решили увеличить выпуск 
товаров, нужных населению, 
сверх государственного., пла
на. Облисполком принял 
решение, обязывающее кол
лективы заводов и фабрик 
произвести дополнительно 
товаров на сумму свыше 
трех миллионов рублей. Ре
шение предусматривает ши
рокий ассортимент вновь вы
пускаемой продукции. Здесь 
— столы и табуретки, шер
стяные шапочки и варежки, 
бочки и электропровода, 
елочные украшения, игруш
ки, сувениры и многие дру
гие изделия.

Прошло десять месяцев 
года. Что уснели сделать 
предприятия, как оправдали 
себя активные действия пар-. 
тийных и советских орга
нов? В общем выпуске про
мышленной продукции Том
ска производство товаров 
народного потребления уве
личилось. Вырос объем про
дукции гормолзавода, мясо
комбината, фабрики «Си
бирь», завода резиновой 
обуви. Предприятия союз
ной промышленности за де
сять месяцев увеличили 
производство товаров куль
турно-бытового назначения 
и хозяйственного обихода 
почти, на четыре миллиона 
рублей. Всего промышлен

ность области увеличила их 
выпуск на четыре с полови
ной миллиона рублей.

Спички и электролампы, 
кожаная и резиновая обувь, 
карандаши и товары 'бы
товой химии» мебель и три
котаж, изделия швейной 
промышленности, детская 
игрушка, сувениры и мно
гое другое — далеко не пол
ный ассортимент изделий, 
которые выпускают пред
приятия Томска.

Промышленность города 
успешно справилась с госу
дарственным планом выпу
ска товаров культурно-быто
вого назначения и хозяйст
венного обихода, а также с 
дополнительным заданием 
облисполкома. По сравнению 
с прошлым годом реализация 
этих, товаров возросла на 
25 процентов. Такого роста 
производства и выпуска то
варов культурно-бытового 
назначения и хозяйственного 
обихода промышленность 
городй еще не знала.

Партийные организации и 
хозяйственные руководители 
объединения «Сибкабель», 
карандашной фабрики, заво- ■ 
да строительных материалов 
и другие хорошо понимают 
государственную важность и 
необходимость увеличения 
выпуска . потребительских 
товаров. На этих предприя
тиях изменяется подход к 
производству товаров народ
ного ■ потребления. Заводы 
математических машин, ГГ
электромеханический, а 
также деревообрабатываю
щий комбинат увеличили в 
этом году выпуск товаров 
культурно-бытового назна
чения и хозяйственного оби
хода в полтора раза.

К сожалению, такую пози
цию заняли далеко не на 
всех предприятиях областно
го центра. На электролам
повом заводе имеют все воз
можности намного увели
чить производство изделий,- 
которые требуются в домаш
нем хозяйстве. Однако здесь 
не только не возрос- выпуск 
потребительских товаров, а, 
наоборот, по сравнению с 
прошлым годом уменьшился 
на 22 тысячи рублей. Не'ис
пользуют все возможности 
на манометровом, подшипни
ковом заводах, на заводе из
мерительной аппаратуры.
Не справились с дополни
тельным заданием облис-- 
полкома предприятия управ
ления местной промышлен-. 
ности. Только на '26,5 про
цента выполнил задание за-. Г'у 
вод режущих инструментов.
С пренебрежением относит
ся к этому важному делу 
коллектив швейной фабрики, 
выполнивший задание облис
полкома только на 5,2 про
цента. Мало сделали для 
увеличения выпуска товаров 
культурно-бытового назна
чения и хозяйственного оби
хода на обувной и трико
тажной фабриках, дрожже
вом заводе и мебельном ком
бинате. Руководители тек
стильной фабрики вообще 
ничего не делают для вы
полнения задания облиспол
кома.

Производство товаров для * 
народа — не кратковремен
ная кампания. Теперь, когда 
до конца года остается 
меньше двух месяцев, необ
ходимо думать не только о 
том, чтобы выполнить теку
щие планы, но и заботиться 
о перспективе.

М. ШТЕРН, 
председатель Томского 

горплана.

Маркировка электрофотоаппаратом
О ригинальны й  метод м а р ки р о вки  стальн ы х листов с г по

м ощ ью  эле ктро ф отограф и че ски х  аппаратов  разработан на ка 
федре ф и зи ки  полупровод ников  В ил ьню сско го  униве рси те
та.

Сталь предварительно по кры вае тся  светочувствительны м  
слоем, на которы й  проекци он н ы е  кам еры  впоследствии нано
сят чертеж . Вся операция длится всего несколько  секунд . 
Внедрение н о ви н ки  только  на одной судоверф и средней мощ 
ности позволяет за год  сберечь более ста ты сяч рублей.

(ТАСС).

НА П Л Е Ч И  К О Н В Е Й Е Р А
Когда мы берем в магази

не банку консервов, пачку 
чая, бутылку томатного со
ка, мы ни на секунду не за
думываемся о том пути, ко
торый этот продукт совер
шил, прежде чем попал в 
наши руки. А между тем 
путь этот большой’ и порой . 
трудный. Ведь в магазинах 
Томска можно встретить 
продукцию из десятков, со
тен городов Союза., Ее нуж
но было не только пригото
вить, но и довезти, сохра
нить, сберечь от порчи.

Потребности людей с 
каждым годом возрастают. 
Сейчас в наш город со всех 
концов 'страны поступают 
сотни, тысячи тонн продуктов 
питания. Десять лет назад 
люди, занимающиеся снаб
жением, не могли о таком 
количестве и думать. Управ
ляющий томской конто

рой «Росбакалея» Васи
лий Никифорович Глазков 
привел такую цифру: в 1954 
году годовой оборот базы со
ставил 2,8 миллиона рублей. 
В этом году оборот равен 
103 миллионам. / Чтобы 
переработать всю эту гро
маду грузов нужны произ-, 
водственные площади, скла
ды с определенным темпе
ратурным режимом. И 
здесь налицо—прогресс. В 
1956 году' было 60 квад
ратных метров ‘помеще
ний для хранения. Сейчас 
— 18 тысяч. Но и этого 
недостаточно, чтобы полно
стью принять поток грузов в 
Томск и сберечь товары, от
правляемые отсюда в райо
ны.

Ежедневно на территорию 
складов подается несколько 
вагонов, которые необходимо 
за короткий срок разгрузить,

а груз разместить в складах. 
Еще каких-то 5 — 6 лет на
зад здесь ежедневно работа
ли 40 грузчиков.. , Тяжелые 
ящики с овощными и фрук
товыми консервами прихо
дилось носись за 30— 60 
метров. На это тратилось 
много труда и средств. Сей
час же, несмотря на то, что 
оборот увеличился, количе
ство людей, занятых на раз
грузке, уменьшилось. Со 
всем потоком грузов вполне 
справляются 15 человек. 
Большинство складов теперь 
механизировано.

У истоков механизации 
стоит А. М. Марков. Он на
столько увлечен этим делом, 
гак болеет за судьбу много
численных конвейеров, 
транспортеров, что даже суб
ботние и воскресные дни не 
может прожить без того, 
чтобы не забежать на базу:

проверить работу механиз
мов.

Еще тогда, когда Анато
лий Максимович монтировал 
первый ленточный транспор
тер, он мечтал о том вре
мени, когда ручней труд 
будет ' доведен до мини
мума. И вот сейчас его меч
та исполнилась. Все склады 
вдоль и поперек пересечены 
транспортерами, они тянут
ся в дальние уголки, специ
альные устройства выдвига
ют их на улицу, чтобы они 
«заходили» в вагоны, на 
площадку ’ погрузки автомо
билей. '

Бесшумно ползет лента 
транспортера. По ней один 
за другим движутся ящики, 
которые в вагоне ставит на 
ленту рабочий. Специальное 
устройство сталкивает их на 
второй транспортер, пере
секающий склад в другом

направлении. Там, в даль
нем конце склада, еще один 
рабочий укладывает ящики 
в аккуратную стопу. Ни 
спешки, ни суеты, а между 
тем разгрузка идет споро.

Ни на один день управля
ющий «Росбакалеи» В. Н. 
Глазков не здбывает о пер
спективах развития конторы. 

Практически здесь круглый 
год не прекращаются строи
тельные работы. Возводят
ся новые секции, ремонти
руются старые. И все это— 
хозяйственным способом, 
В конторе . существует ре
монтно-строительная брига
да. 6—8 человек входит в 
строительную группу, а три 
специалиста по электрообо
рудованию и механизации 
во главе с А. М. Марковым 
каждое готовое помещение 
оборудуют так, чтобы ис
ключить ручной труд при

погрузке и разгрузке. Свои
ми силами . здесь построи
ли мощную котельную, и 
теперь подавляющее боль
шинство складских помеще
ний обогревается.

Сейчас планируют все 
склады закольцевать, сое
динить друг с другом. Тогда 
груз может совершить путе
шествие в любой дальний 
уголок без. участия челове
ка.

Строительное управление 
№ 2 треста «Томснпром- 
строй» заканчивает новый 
складской корпус на второй 
площадке. С его вводом 
появится возможность при
нять и хранить дополнитель
но сотни тонн бакалейных 
товаров. В 1972 году нач
нется возведение фрукто- 
хранилища на 2 тысячи 
тонн.

Наступает зима. Она не 
застанет врасплох работни
ков «Росбакалеи». Здесь к 
встрече с ней приготовились.

Я. ВОЛОДИН.

«
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ВЕЛИКИИ ПИСАТЕЛЬ-ГУМАНИСТ
(Окончание. Начало 

на 1-й стр.)
Современник Достоев

ского Некрасов, чей юбилей 
мы также празднуем в эти 
дни, угадал - в близящейся 
революции единственную 
движущую силу современ
ности. Достоевский пытался 
заглянуть через голову со
временности, ища оконча
тельные, вневременные 
нравственные /идеалы. Ко
нечно, такая всеобъемлю
щая постановка вопроса не 
могла дать действенного 
практического решение его. 
Но мучитеЛьная страсть, с 
которой этот вопрос был по
ставлен гениальным худож
ником, остается животрепе
щущей и сегодня,, когда еще 

v существует мир насилия • и 
А денег, в котором душа че

ловека. попрана и кровото
чит.

Но в то время как для 
нас, людей , социалистиче
ского мира, и сегодня по
нятна тревога Достоевского, 
его высокая нравственная 
требовательность,— мы не 
ощущаем смятения. Побе
дившая полвека нйзад рево
люция дала нам твердую 
уверенность в будущем ра
зумном и справедливом уст
ройстве всего человечества. 
Мы не ощущаем трагиче
ского одиночества художни
ка, глядящего в лицо , не- . 
известности,—.напротив, мы 
знаем, что мы не одиноки, 
что с нами великая осво
божденная воля народа, по
кончившего с миром «уни
женных и оскорбленных».

Нет, не смирению учил 
Достоевский. Всем своим 
творчеством он сказал: так 

А' дальше жить нельзя! И это 
помнили поколения русских

%

революционеров, это слышат 
и теперь передовые люди 
мира, не склоняющие голо
вы ,перед острыми противо
речиями XX века.

Чествуя сегодня Достоев
ского, мы исполняем завет 
Владимира Ильича Ленина, 
настойчиво указывавшего, 

■ что высшие достижения оте
чественной культуры про
шлого должны стать навсег
да частью духовного богат
ства человека коммунисти
ческого общества.

Человеческий подвиг, пи
сательский подвиг v Федора 
Михайловича Достоевского 
нам дорог навеки, он наш 
предшественник и память 
нашей совести.

Слово о Достоевском 
произнес член-корреспон
дент Академии наук СССР 
В. Л. Сучков.

Русский народ, сказал он, 
по праву может гордиться 
своей литературой. Непре
станное раздумье о судьбах 
общества определило ее 
этический пафос, главенст
вующей чертой которого, 
если воспользоваться слова
ми Ленина, стало человече
ское искание истины.

Страстное, исступленное 
ибкание истины, продикто
ванное любовью к людям и 
человеку, было сутью и 
содержанием творчества и 
великого русского писателя 
Федора Михайловича Досто
евского.

Но не только исканием 
истины озарено его творче
ство: оно-являет собой поле 
битвы идей, волнует и тре
вожит ум и душу громадно
стью и важностью вопросов, 
над решением которых тру
дилась мысль художника, 
находя и не находя на них

ответа. Вопросы эти не име
ли отвлеченного характера. 
Они порождались живой ис
торией, временем, когда над
треснулось здание собствен
нического мира и уже про- 

. зревалось движение обще
ства' к иным формам соци
альных отношений. Карди
нальные социальные и эти
ческие вопросы, поставлен
ные с огромной художествен
ной силой в произведениях 
Достоевского, не ушли из 
истории и в наше время, ибо 
ныне борьба между силами 
свободы и , капитализмом 
приобрела небывалую остро
ту и размах.

Этим и объясняется ог
ромный интерес в мире к 
творчеству великого русско
го писателя и неутихающие 
споры вокруг его личности и 
наследия. Многие зарубеж
ные толкователи творчества 
Достоевского стремятся ли
шить его произведения объ
ективности исторического 
содержания и объясняют 
особенности героев писате
ля только свойствами его 
собственного характера. Од
нако между нравственной 
позицией самого Достоев
ского, который не только 
изображал, но, применяя 
выражение Чернышевского, 
судил жизнь, и' взглядами, 
настроениями, чувствами и 
поступками его героев есть 
несомненная дистанция. Ря
дом с голосами персонажей 
всегда внятно слышится го
лос автора, защищающего 
свои общественные и этиче
ские воззрения.

Произведения Достоев
ского — это романы чувств 
и идей. Как правило, его ге
рои занимают различные и 
нередко несовместимые жиз

ненные позиции, и содержа
ние .произведения раскры: 
вается в борьбе их идей, 
взглядов, настроений, кото
рую Достоевский доводит до 
крайней остроты.

Образы и идеи в произве
дениях Достоевского, гово
рит далее Б. Л. Сучков, 
слиты в органическую цель
ность, и многочисленные 
попытки расчленить эту 
цельность приводили к одно
сторонней трактовке его 
сложнейшего облика. К сча
стью, живое и богатое на
следие Достоевского не вме
щается в однозначные опре
деления.

Достоевский был худож- 
ником-диалектиком. Мысль 
его чрезвычайно подвижна, 
открыта исторической но
визне, ибо окончательная 
истина мироустройства все
гда была для него впереди.

Он вошел в литературу в 
пору господства в ней гого
левского направления, когда 
деятельность Белинского до- , 
стигла зенита, когда начали 
энергично вызревать освобо- 

.дительные идеи, и лучшие 
представители общественной 
мысли — Герцен, Огарев, 
Петрашевский и другие, 
приобщаясь к социализму, 
искали пути и способы изме
нения общественного строя 
России. Достоевский разде
лял умонастроения подобно
го рода.

Сын штаб-лекаря москов
ской больницы для бедных, 
с юности возненавидел он 
все формы угнетения чело
веческой личности. Романом 
«Бедные люди» Достоев
ский сразу же заявил о се
бе как писатель, навсегда 
связавший свою судьбу с де
мократическим течением 
отечественной и мировой ли

тературы. «Бедные люди» 
.открыто, продолжали и раз
вивали традицию, заложен
ную Пушкиным и Гоголем. 
Любовь и сострадание к 
беднякам Достоевский со1 
хранил навсегда, создав це
лую галерею трагических 
образов «маленьких лю
дей».

Проза Достоевского той 
поры пронизана раздумьями 
о социальной справедливо
сти.

В 1849 году вместе с дру
гими представителями пере
довой демократической мыс
ли, сторонниками утопиче
ского социализма, участни
ками кружка Петрашевско- 
го он был арестован. Суд по
становил подвергнуть его 
«смертной казни расстреля
нием», замененной—уже на 
Семеновском плацу — ка
торгой. Десять лет, прове
денные Достоевским в Сиби
ри, среди каторжников, сол
дат сибирских гарнизонов, 
жителей глухих городов, 
вооружили его таким зна
нием доподлинной жизни на
родной, к4ким обладал мало 
кто из его современников.

Достоевский был убеж
денным противником крепо
стного права, поборником 
свободы мысли и слова, ши
рокого просвещения народ
ного.

В пору возвращения До
стоевского . из каторги и 
ссылки в России происхо
дили изменения исключи
тельной важности: назрева
ла революционная ситуация, 
царизм, пытаясь ее разря
дить, проводил половинча

тую крестьянскую, реформу, 
страна прочно становилась 
на капиталистический путь 
развития. Рождалась эпоха,

в которую центр мирового 
революционного процесса 
начал перемещаться в Рос
сию. Если Толстой запечат
лел эту кризисную эпоху с 
позиций патриархального 
русского крестьянина, то 
Достоевский стал изобрази
телем Руси мятущейся, 

- сдвинувшейся с патриар
хально-сословных устоев, 
исследователем духовного 
мира человека, потрясенного 
исторической новизной, втя
нутого в коловерть буржуаз
ных отношений.

В зрелую пору, находясь 
в невероятно тяжелых усло
виях, писатель создает одно 
за другим произведения, 
возвышающиеся как горная 
цепь в мировой литературе. 
Это был истинный подвиг. 
«Записки из мертвого до
ма» — пронзительно прав
дивая и человечная книга, 
ставшая одним из самых су
ровых обличений порядков 
царской России; «Преступ
ление и наказание» — сум
рачная и величественная 
драма духовной смуты, оже
сточения и страшных за
блуждений, отчаяния и на
дежды; «Идиот» — уни
кальный в мировом искусст
ве опыт создания образа ис
тинно прекрасного и духов
но совершенного человека; 
«Бесы» — роман о ложных 
путях общественной борьбы 
и опасностях, которые несет 
с собой анархическое бун
тарство, лишенное жизне
творческой идеи и любви к 
человеку; «Подросток» — 
исполненная невероятного 
напряжения картина сопро
тивления молодой души, дья
вольским соблазнам капита
лизма, мнимому всевластию 
богатства; и, наконец, «Бра
тья Карамазовы» — наряду 
с «Войной и миром» — ве
личайшее создание русской 
литературы.

Все несчастья и бедствия 
униженных и оскорбленных 
в его романах — прямое 
следствие бесчеловечности

буржуазных общественных 
отношений. С презрением 
говорит Достоевский о бур
жуазной-демократии. Столь 
же зорко отметил Достоев
ский отсутствие у капита
лизма идеи будущего. Но 
еще безжалостнее осудил он 
буржуазный индивидуализм.

Человек обязан и может 
изменить «лик мира сего»,, 
устраняя источники зла, бо
рясь с его служителями,— 
в призыве к этому заключен 
объективный смысл и значе
ние творчества Достоевско
го.

Художественное наследие 
Достоевского, говорит в за
ключение Б. Л. Сучков, — ог
ромное богатство и гордость 
нашёй культуры Гумани
стический и демократиче
ский пафос творчества До
стоевского, бескомпромис
сная критика им капитализ
ма делают его произведения 
важнейшей частью великой 
русской литературы. Мы от
брасываем попытки, пред
принимавшиеся за рубежом 
и ранее, и в наше время, ис
толковывать творчество До
стоевского как противостоя
щее освободительным уст
ремлениям.

Мы не закрываем глаза 
на противоречия, терзавшие 
его душу и отразившиеся в 
созданиях его художествен
ного гения. Но эти противо
речия порождались' объек
тивными сложностями обще
ственного развития, трудно
стями отыскания истины ис
тории. Достоевский никогда 
не терял веры в будущее, в 
способность людей сделать 
его разумным. «И пребудет 
всеобщее- царство мысли и 
света, и будет у нас в Рос
сии, может, скорее, чем где- 
нибудь»,—писал он со стра
стной убежденностью.

★
Для участников торже- 

сгвеннрго заседания был 
дан большой концерт масте
ров искусств.

(ТАСС).

ОРДЕН ЛЕНИНА 
-  ТЕАТРУ

За заслуги в развитии 
советского театрального ис
кусства Президиум Вер
ховного Совета СССР Ука
зом от 11 ноября с. г. награ
дил Государственный ака
демически^ театр имени - 
Евг. Вахтангова орденом 1 
Ленина.

(ТАСС).

СПОРТ

Чемпионат
в р о п ы

В среду, 10 ноября, со
стоялись три отборочных 
матча чемпионата Европы 
по футболу: Англия— :
Швейцария — 1:1, Шотлан
дия — Бельгия — 1:0,
Франция — Болгария —
2:1.

(ТАСС).

ЧЕМПИОНАТ СТРАНЫ 
ПО ХОККЕЮ

Чемпионы страны по хок-: 
кею армейцы Москвы со.; 
счетом - 3:0 победили сто- -: 
личных динамовцев в оче
редном матче первенства 
СССР. В тот же день, 11 | 
ноября, хоккеисты СКА (Ле- . 
нинград) на своем поле • 
проиграли воскресенскому * 
«Химику» — 3:4, а игроки 
челябинского «Трактора» 
легко победили железнодо-: 
рожников Москвы — 6:1.

Матч команд «Спартак»
-— «Крылья Советов» за
кончился со счетом 5:6.

(ТАСС).

Сегодня Дмитрию Дмитриевичу Яблокову, академику 
Академии медицинских наук СССР, лауреату Государст
венной премии, заслуженному деятелю науки РСФСР, 
профессору Томского медицинского института, исполняет
ся 75 лет.

Его деятельность как ученого и врача — это целая ве
ха в развитии сибирского здравоохранения. Окончив в 
1923 году медицинский факультет Томского государст
венного университета, Д. Д. Яблоков вот уже 48 лет сна
чала в должности ординатора, а затем профессора готовит 
в медицинском институте высококвалифицированных вра
чей, ведет лечебную практику.

Дмитрий Дмитриевич — крупный ученый, человек 
высокого общественного долга. Сегодня мы предоставляем 
слово коллегам, ученикам и товарищам Д. Д. Яблокова, 
знающим его по научной, педагогической, общественной и 
государственной работе.

Щ
ш......

И. В. Торопцев, ректор 
Томского медицинского ин
ститута, академик АМН 
СССР:

— Да, Дмитрий Дмитрие
вич —. крупный ученый. Но 
его часто можно встретить 
на улицах города, когда он 
спешит к больному. Он. все
гда подчеркивает, что пре
жде  ̂всего он врач, а потом 
ученый. Однако, я Думаю, 
что тут и такого разделения 
нельзя делать. В его дея
тельности наука и врачеб
ная работа составляют одно 
целое.

Думаю, что имя Д. Д. 
Яблокова известно в нашей 
стране каждому врачу. И не 
только в нашей стране. Он 
не однажды представлял со
ветскую медицинскую; науку 
на международных конгрес
сах. Широко известны его 
научные -труды. Их насчи
тывается более 160, в том 
числе 10 монографий. О 
ценности этих трудов гово
рит уже то, что ему сов
местно с Н. В. Вершининым 
и В. В. Ревердатто была 
присуждена Государствен
ная премия.

Под руководством ^Цмит- 
рия Дмитриевича подготов
лено 38 докторских и канди
датских диссертаций.

Среди ученых вуда про
фессор Яблоков самый авто
ритетный, принципиальный 
человек. Поэтому его выска
зывания на заседаниях уче
ного совета и в научных об
ществах пользуются особым 
вниманием.

Вместе с тем каждый, 
кто знает Дмитрия Дмитрие
вича, Hei может не сказать, 
что это человек большой ду
шевности и удивительной 
скромности.

Валентина Богданова, 
Григорий Сальник, студенты 
6-го курра медицинского ин
ститута:

— О профессоре Яблоко
ве многие из нас, студентов, 
слышали еще до поступле
ния в институт ■р мечтали у 
него учиться.

. Прямо скажем, учиться у 
него — одно удовольствие. 
Защита студентом истории , 
болезни—это, по сути дела, 
экзамен. Дело преподавате
ля — проверить знания! сту
дента и поставить оценку. 
Но Дмитрий Дмитриевич в 
защите видит не только эк
замен. Он лично побеседует 
с каждым студентом, вник
нет во все мелочи и, как то
варищ, даст сНои замечания, 
советы. Такая беседа еще 
больше, расширяет круг зна
ний студента.

Казалось бы, ему ли, со 
своим огромным авторите
том, советоваться со студен
том? А вот советуется: «Я,
— говорит наш профессор,
— обращаюсь к вам как к 
врачам. Мы имеем дело со 
здоровьем, с жизнью больно
го. Ошибиться нельзя. Ника
кими авторитетами не оправ
даешься».

Как об ученом мы во всей 
полноте, наверное, еще не 
можем судить о Дмитрии 
Дмитриевиче, но как педа
гог, как человек он для лас 
во всех отношениях пример. 
У него мы учимся чутко
му, внимательному отноше
нию к больному. Именно у, 
профессора, Яблокова во 
всей своей жизненности 
проявляется метод психоте
рапии врач — больной. 
И надо видеть, как он 
обращается с больными. 
Бывает, при демонстрации 
больного на лекции, обере
гая его от лишних движе
ний, профессор встанет пе
ред ним и на колени. А при 
профессорском обходе он 
не оставит без внимания ни 
одного больного, даже и 
того, который в профессор-

НАШ
Слово об . академике л  л  Яблокове.

ском осмотре уже и не
нуждается. «Нельзя, -*»■
объясняет Дмитрий Дмит
риевич, — человек может 
обидеться, и тогда уж дове
рия к врачу не будет».

Каждый из нас считает, 
что нам крупно повезло — 
мы учимся у профессора 
Д. Д. Яблокова.

А. И. Осипов, секретарь 
партбюро медицинского ин
ститута:

— Для всех нас Дмитрий 
Дмитриевич, можно сказать, 
— старейшина. Во многих 
делах советчик. Ректорат и 
партбюро часто спрашивают 
его мнение, о той или иной 
кандидатуре на должность 
Доцента, заведующего кли
никой.

Людей он, как и свою 
профессию, знает прекрас
но. А то, что до скрупулез
ности объективен, — прида
ет его сове.там особую цен
ность.

Дмитрий Дмитриевич — 
очень общительный чело
век. Многие поколения сту- 

" дентов помнят, как он при
нимал участие то в койке 
картофеля, то в заготовке 
дров или просто в субботни
ках. И каждый моло
дой специалист уходит из 
вуза с его напутственным 
словом.

Э. П. Нехорошева, врач 
поликлиники № 7 г. Томска:

— Дмитрия Дмитриевича 
я знаю со своих студенче
ских лет. До сих пор пом
ню, какими насыщенными 
были его лекции. Но настоя
щую цену им я узнала тог
да, когда стала врачом.. 
Всякий раз, встречаясь с 
трудностями, я вспоминаю, 
как учил профессор, часто 
заглядываю в конспекты.

Недавно мне в качестве 
ординатора клиники фа
культетской терапии посча- 
стливилось снова пройти

учебу у Д. Д. Яблокова. И 
опять я очень многое при
обрела.

Н. Г. Черкашин, замести
тель председателя Томского 
горисполкома:

— Дмитрий Дмитриевич 
был депутатом городского 
Совета нескольких созывов, 
избирался депутатом Вер
ховного Совета республики.

За исключительные заслу
ги перед .томичами, по мно
гочисленным пррсьбам горо
жан и коллективов исполком 
городского Совета присвоил 
Д. Д. Яблокову звание По
четного гражданина города 
Томска.

В день юбилея нашего 
профессора городской Совет 
депутатов трудящихся вы
ражает Дмитрию Дмитрие
вичу сердечную благодар
ность за его деятельность на 
благо нашей 'Родины и же
лает ему крепкого здоровья 
и больших успехов в его 
благородном труде.

.......................................................................... ...........................
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«Мажилис» («Малыш») 
•— ^так назван транзистор
ный электрокардиограф, 
сконструированный виль
нюсскими специалистами по 
электронике в сотрудниче
стве с медиками. Он успеш-

, /

но прошел испытания' в ме
дицинских Учреждениях 
столицы Литвы.

Аппарат, весящий всего 
три килограмма, снабжен 
автономным питанием и мо
жет быть использован в

местах, где нет электриче
ской сети. Электрокардио
графом снабжаются реани
мационные бригады скорой 
помощи. Они могут на 
квартире больного или , на 
месте несчастного случая

моментально получить 
электрокардиограмму и опе
ративно принять меры для 
спасения человека.

(Корр. ТАСС),.
Вильнюс.

ВАЖНАЯИНИЦИАТИВА
НЬЮ-ЙОРК, 11 ноября. 

(ТАСС). На Генеральной 
' Ассамблее ООН распростра
нено заявление правитель
ства ГДР относительно раз

работки проекта договора о 
Луне, внесенного в повестку 
дня нынешней сессии по 
инициативе Советского Сою-

Правительство ГДР при
ветствует обсуждение про
екта данного договора на 
.сессии Генеральной Ассам
блеи, говорится в заявле
нии.

Правительство ГДР под
черкивает особенно важное 
значение того, что предло
женный советский проект 
договора запрещает приоб
ретение в собственность Лу
ны или участков ее поверх
ности отдельными государ
ствами, запрещает использо
вание Луны в какой бы то 
ни было фо^ме в военных 
целях, а также запрещает 
использование Луны для 
совершения враждебных 
действий в отношении Зем
ли и космических объектов, 
отмечается в заявлении.

Заключение международ
ного договора о Луне пред
ставило бы собой новое важ
ное соглашение в серии за
ключенных договоров об ог- 
раинчении  ̂ гонки вооруже
ний, которые имеют поло
жительное значение для че
ловечеству подчеркивается 
в заявлении.

С дружественным 
визитом

ПРАГА, 11 ноября. 
(ТАСС). По приглашению 
ЦК КПЧ и правительства 
ЧССР сегодня в Чехослова
кию с дружественным визи
том прибыла партийно-пра
вительственная делегация 
Германской Демократиче
ской Республики во главе с 
Первым секретарем ЦК 
СЕПГ Э.. Хонеккером. В со
став делегации входят член 
.Политбюро ЦК СЕПГ, Пред
седатель Совета .Министров 
ГДР В. Штоф и другие вид
ные руководители ГДР.. На 
вокзале в Стохове близ 
КлаДно гостей встречали 
Генеральный секретарь ЦК 
КПЧ Г. Гусак, член Прези
диума ЦК КПЧ, Председа
тель . правительства ЧССР 
Л. Штроугал и другие вид
ные руководители ЧССР.

Гостей из Германской Де
мократической Республики 
сердечно приветствовали 
представители трудящихся.

Сегодня в замке Лани на
чались переговоры между 
делегациями обеих стран.

Прибытие делегации КНР
НЬЮ-ЙОРК, 11 ноября. 

(ТАСС). Сегодня сюда при
была делегация КНР на 
XXVI сессию Генеральной 
Ассамблеи ООН. Делегацию 
возглавляет заместитель 
министра иностранных дел 
КНР Цяо Гуань-Хуа,

СОГЛАШЕНИЕ
БОНН, 11 ноября. 

(ТАСС). Сегодня в мини
стерстве иностранных дел 
ФРГ состоялось подписание 
соглашения о воздушном, 
сообщении между Совет
ским Союзом и Федератив
ной Республикой Германии. 
С советской стороны согла
шение подписали министр, 
гражданской авиации Б. П. 
Бугаев и посол СССР в 
ФРГ В. М. Фалин, со сто
роны ФРГ — министр тран
спорта Г. Лебер и статс-сек
ретарь министерства иност
ранных дел С. фон Браун.

Соглашение предусматри
вает установление прямого 
воздушного сообщения меж
ду СССР и ФРГ. Два раза в’ 
неделю самолеты «Аэроф
лота» и авиакомпании 
«Люфтганза» будут курси
ровать между Москвой и 
Франкфуртом-на-Майне.

Начать воздушное сооб
щение предполагается 1 
февраля будущего года.

Выступая на церемонии 
подписания, Г. Лебер ука
зал, что соглашение имеет 
большое значение для обоих 
государств. Добрая воля,

сказал он, проявленная с 
обеих сторон, оказалась 
сильнее, чем все трудности.

Мы ожидаем поэтому, что 
установление воздущйбго 
сообщения между ФР|г и 
СССР окажет благоприятное 
воздействие на дальнейшее 
плодотворное сотрудниче
ство между нашими страна
ми,. подчеркнул министр.

Он выразил уверенность, 
что подписанное соглашение 
послужит мостом для сбли
жения народов ■ Советского 
Союза и ФРГ.

В своей речи Б. П. Буга
ев от имени Советского пра
вительства выразил удовлет
ворение по случаю успешно
го завершения переговоров 
об установлении между 
СССР и ФРГ воздушного 
сообщения.

Он подчеркнул, что под
писание соглашения совер
шается в обстановке благо
приятных перемен в отно
шениях между обоими госу
дарствами.

Сравнительно недавно, 
сказал министр, мы были 
свидетелями событий боль

шой важности — в Крыму 
состоялась встреча Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС Л. И, Брежнева с 

. федеральным канцлером 
ФРГ Вилли Брандтом, поз
волившая обсудить ряд прин
ципиальных вопросов, |фёд- 
ставляющих взаимный инте
рес, в том числе вопросов 
дальнейшего развития дву
сторонних отношений между 
С ССР,и ФРГ на благо обоих 
государств и упрочения ми
ра в Европе.

Соглашение о  воздушном 
сообщении является еще од
ним важным практическим 
шагом на пути, который' от-1 
крывается в наших отноше- ‘ 
ниях договором между 
СССР и ФРГ от 12 августа 
1970 года.

Б. П. Бугаев выразил уве
ренность в том, что подпи
санное соглашение будет ус
пешно претворяться в жизнь 
и тем самым способство
вать расширению полезных 
контактов и установлению 
лучшего взаимопонимания 
между Советским Союзом и 
ФРГ.

Выступление Л. Штроугала
ПРАГА, 11 ноября. 

(ТАСС). Член Президиума 
ЦК КПЧ, Председатель пра
вительства ЧССР Л. Штроу
гал выступил вчера в горо
де Блатне перед избирателя
ми Сграконицкого района — 
важного сельскохозяйствен
ного края в Южночешской 
области республики, трудя
щиеся которого выдвинули 
его кандидатом в депутаты 
народной палаты Федераль
ного собрания ЧССР. Он по
святил свое выступление 
вопросам дальнейшего раз
вития -сельского хозяйства 
ЧССР.

Л. Штроугал /подчеркнул 
большие задачи* выдвину
тые перед работниками 
сельского хозяйства стра
ны в пятой чехословацкой 
пятилетке, перспективы ко
торой определил XIV съезд

КПЧ. За 1971 — 1975 годы 
объем производства сель
скохозяйственной продукции 
возрастет примерно на 14 
процентов, отметил он.

Годы социалистического 
строительства в Чехослова
кии, продолжал Л. Штроу
гал, были исключительно 
плодотворными для разви
тия сельского хозяйства 
страны. За прошедшие 20 
лет объем валовой сельско
хозяйственной продукции 
увеличился приблизительно 
в полтора раза при одно
временном уменьшении пло
щадей сельскохозяйствен
ных угодий почти на 470.000 
га.

Средняя урожайность 
зерновых увеличилась при
близительно на 60 процен
тов. Теперешние среднего
довые удои на 60 процентов

превосходят уровень 1948— 
1950 годов. Годовое произ
водство мяса увеличилось 
на 90 процентов.

Л. Штроугал подчеркнул, 
что новый этап, в который 
вступает сельское хозяйство 
страны, предопределен про
ходящей научно-техниче
ской революцией.

Остановившись на резуль
татах сельскохозяйственного 
года, он отметил, что соб
ранный в этом году урожай 
достигает уровня, заплани
рованного на 1975 год.

В заключение Л. Штроу- 
. гал выразил уверенность, 

что труженики сельского хо
зяйства, как и работники 
других отраслей народного 
хозяйства Чехословакии, вы
полнят большие ответствен
ные задачи, поставленные 
перед ними в наступившей 
пятилетке.

Визит дружбы
ГАВАНА, 11 ноября. 

(ТАСС). Визит в Чили пра
вительственной делегации 
Кубы имеет большое значе
ние для кубинского и чилий
ского народов, заявил здесь 
перед отлетом в беседе с ме
стными журналистами глава 
делегации Первый секре
тарь ЦК Компартии, Пре
мьер-Министр Революцион
ного правительства Кубы 
Фидель Кастро.

Мы хотим передать чи
лийцам, государственным и 
политическим деятелям Чи
ли чувства симпатии и дру
жбы, которые питает к ним 
кубинский народ, сказал он.

Фидель Кастро сказал 
также, что на обратном пу
ти сделает остановку в 
аэропорту Лимы, чтобы 
встретиться с руководителя
ми правительства Перу.

САНТЬЯГО, 11 ноября. 
(ТАСС). Жители чилийской

столицы оказали восторжен
ный прием правительствен
ной делегации Кубы, во гла
ве с Первым секретарем 
ЦК Коммунистической пар
тии, Премьер-Министром Ре
волюционного правительства 
Кубы Фиделем Кастро, при
бывшей сюда по приглаше
нию президента Чили Саль
вадора Альенде с офици
альным дружественным ви
зитом. В аэропорту «Пудау- 
эль» высокого гостя и со- 
провождаюпщх его лиц 
встретили президент Саль
вадор Альенде, министры 
чилийского правительства, 
члены руководства Народ
ного единства. Посланцев 
кубинского народа горячо 
приветствовали тысячи соб
равшихся в аэропорту чи
лийцев.

Покинув аэропорт, Фи
дель Кастро, Сальвадор 
Альенде направились в от

крытой автомашине к рези
денции высокого кубинского 
гостя.

На всем пути следования 
сотни тысяч чилийских жи
телей с кубинскими и, чи
лийскими национальными 
флагами, лозунгами и пла
катами в честЬ Кубы и ку
бинского народа с энтузиаз
мом приветствовали Фиделя 
Кастро. Встреча в Сантьяго" 
превратилась в яркую де
монстрацию дружбы чилий
ского и кубинского народов.

САНТЬЯГО, 11 ноября. 
(ТАСС). Сегодня утром 
Первый секретарь ЦК Ком
мунистической партии Кубы 
Премьер-Министр Революци
онного правительства Фи
дель Кастро, возглавляю
щий правительственную де- ’ 
легацию Кубы, нанес в пра
вительственном дворце Мо
педа официальный визит 
президенту Чили Сальвадо
ру Альенде.

Позднее Фидель Кастро 
возложил венок к памятнику 
национальному герою Чили . 
О'Хиггинсу.

I I
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ЭКСПЕДИЦИЯ 
НА КАНДЫК-ХО
Однажды, пробираясь по 

тайге, расположенной в юго-' 
западном уголке Тувы — 
самом труднодоступном,- ди- • 
ком месте, томские ихтио
логи в одном из озер обна
ружили рыбу, об обитании 
которой здесь ранее не зна
ли. Это был монгольский ха
риус — удивительно вкус
ная и ценная рыба. До сих 
пор для ученых остается .за
гадкой, каким образом ха
риус попал в это высокогор
ное озеро Кандык-Холь, при
чем в единственное, хотя 
подобных водоемов на этой 
территории множество.

Но загадки — загадками, 
а перед ихтиологами теперь 
стояла проблема, как сде
лать, чтобы найденное бо
гатство не пропало. Добыча

рыбы в этом, озере сопряже
на С| большими трудностями. 
Природа запрятала Кандык- 
Холь за десятки гор и пере
валов. И тогда ихтиологи ре
шили переселить хариуса в 
другие озера. С этого и на
чалась следующая экспеди
ция. Отловили в Кандык-Хо- 
ле несколько центнеров ха 
рнуса, добыли икру, проин 
кубировали ее и только по
том, когда проклюнулись 
мальки, на вертолетах до
ставили в безрыбное озеро 
Сут-Холь, расположенное в 
бассейне Енисея. Теперь,- в 
нем плещется серебристый 
монгольский хариус, а уче
ные уже думают о том, как 
населить озера нашей Том
ской области другой рыбой 
— пелядью.

Л. ВАСИЛЬЕВА.

Т а к и м  б у д е т  
вычислительный центр

Это красивое кирпичное 
здание башенного типа, кото-, 
рое-вы видите на рисунке,— 
областной вычислительный 

■ центр. Он будет построен на 
углу улицы Гагарина и пло
щади Революции. На девяти 
этажах нового сооружения 
разместятся счетные залы, 
оборудованные электронно
счетной аппаратурой. Здесь 
будут работать крупные 
электронно-счетные машины 
типа «Минск-32», малые 
электронные, а также пер
форационно-счетные маши

ны. На первом этаже здания 
будет оборудовано почтово
телеграфное отделение. Со
оружение вычислительного 
центра явится началом 
большой работы по реконст
рукции района, прилегаю
щего к площади Революции.

Над проектом вычисли
тельного центра работает 
коллектив института «Том- 
гражданпрое/кт». Заканчи
вается изготовление технй- 
ческого проекта. Автор про
екта — архитектор Э. И. 
Дрейзин.

Л. МИХАЙЛОВА.

Вычислительный центр.
Рисунок Н. Соколовой.

...Компрессор вздрогнул, 
тяжело вздохнул, и вдруг 
весь огромный зал в три эта
жа высотой наполнился ог
лушительным, все сотрясаю
щим грохотом. Стрелки на 
манометрах дрогнули и мед
ленно поползли от нулевых 
делений.

— Двести двадцать ат
мосфер, — уважительно по
хлопав компрессор по его 
вибрирующему металличе
скому боку, сказал заведую
щий лабораторией криоген
ной техники Валерий Люд
вигович Каминский.

Этот огромный грохочу
щий агрегат — первое зве
но в технологическом про
цессе криогенной станции, 
созданной в институте ядер- 
ной физики, электроники и 
автоматики при ТПИ.

Помните приключенче
ский роман Александра Бе
ляева «Продавец воздуха»? 
Чем-то похожим — с техни
ческой стороны, разумеется, 
— и занимаются томские 
ядерщики на своей, крио
генной станции. Девятнад
цать кубометров чистого лес
ного воздуха втягивает в ми
нуту поднятая над крышей 
лаборатории входная труба 
компрессора. Не беспокой- 

. тесь: это не угрожает . ли
шить окрестности Томска 
атмосферы. Что же касается 
целей, то о-ни, конечно, пря
мо противоположны трм, ко
торые ставил перед собой 
бедяевский Бэйли. Томские 
политехники, получив на 
станции сжиженные газы 
воздуха, смогут развивать 
новые научные направления, 
ставить интересные опыты 
на ускорителях. Смогут они 
поделиться жидким азотом, 
а потом — и гелием и с 
другими научными учрежде
ниями и предприятиями об
ластного центра.

— Итак, компрессор, — 
говорит начальник криоген
ной станции Михаил Афа
насьевич Бобин, — посте
пенно, в шесть приемов, 
сжимает атмосферный воз
дух до давления в 220 атмо
сфер. Во время сжатия он 
нагревается. Поэтому его 
приходится охДаждать — 
вот по этой системе труб не
прерывно циркулирует вода. 
После, третьей ступени сжа
тия вот в этой колонне — 
скруббере, — Бобин указы
вает на огромную, похокую 
на ракету синюю колонну, 
упирающуюся в потолок за
ла,— при помощи щелочи 
возггух очищается от солей.

Затем воздух проходит 
еще одну колонну — еще

—  РЕПОРТАЖ  —
одну систему очистки в так 
называемом блоке осушки, 
где специальный материал 
силикагель, I обладающий 
большой поверхностной ак
тивностью, забирает из него 
пары воды и масла.

— Для чего затем сжатый 
воздух разделяется на два 
потока? — переспрашивает 
Валерий Людвигович.^-Сей
час объясню. Это помогает 
быстрее охладить всю воз
душную массу. Часть возду
ха сразу поступает в разде
лительную колонну — вот 
она, выкрашена в серебри
стый цвет. А другая часть 
идет в так называемый де
тандер.

Заведующий лабораторией 
указал на отчаянно стуча
щий агрегат. Грохот, напо
минавший . пулеметную 
дробь, явно указывал на то, 
что там действовал какой-то 
поршень.

— Совершенно верно, — 
подтвердил мое впечатление1 
начальник службы КИП Фе
дор Владимирович ДуШенко, 
— именно здесь, в детандё- 

. ре, воздух, моментально рас
ширяется. Давление падает 
с 220 до 6 атмосфер1 Рас
ширяясь, он «работает» — 
давит на поршень, вращаю
щий электромотор. И за 
счет этой работы резко охла
ждается до минус 190 гра
дусов Цельсия.

Этот-то охлажденный 
до космического холода жид
кий воздух и является ос
новным источником низкой 
температуры для распреде
лительной колонны, куда он 
поступает . из детандера. 
Здесь, в колонне, и происхо
дит при температуре в 
минус 180 градусов вы
падение первой жидкой 
фракции — азота. А осталь
ной воздух, значительно обо
гащенный кислородом, выво
дится наружу по трубам. Ус
тановка дает 190 литров 
жидкого азстрз в час.

— И что же жидкий 
азот? С ним, действительно, 
можно проделывать все те 
фокусы, которые описаны в 
«Продавце воздуха»?

— Если не все, то мно
гие, — улыбнулся В. Л. Ка
минский. — Сейчас я один 
покажу...

Он взял сосуд Дюара 1 с 
жидким азотом, открыл его 
и... плеснул немного себе на 
подставленную ладонь.

— ???!
— При комнатной темпе

ратуре. — объяснил началь
ник лаборатории. — между 
ладонью и жидким азотом , 
моментально образуется тон

кая прослойка испарившего
ся газа — нечто вроде «воз
душной подушки». Она-то и 
предохраняет руку от ожога. 
Впрочем, добавил он с 
улыбкой, — совать руку в 
жидкий воздух я все-таки 
никому не советую...

Наладку этой сложней
шей аппаратуры провели са
ми работники станции во 
главе с М. А. Бовиным.

Сейчас монтажные рабо
ты ведутся в соседнем зале. 
Здесь будет производиться 
жидкий гелий.

— Я уже говорил, — 
рассказывал, провожая меня, 
В. Л. Каминский, — что 
введение в строй криогенной 
станции позволит вести ис
следования по ряду новых 
проблем. Так, в нашей лабо
ратории уже создана группа 
сверхпроводимости. Инте
реснейшие перспективы!..

Я вышел из лаборатории. 
Вокруг замер в какой-то не
натуральной тишине велико
лепный сосновый лес, уже 
украшенный первыми шап
ками снега. В этой тишине 
господствовал один звук — 
реактивный свист прошедше
го через процесс охлаждения 
«отработанного» воздуха, 
вырывавшегося из выводной 
трубы.

Б. БЕРЕЖКОВ.
НА СНИМКАХ: идет на- 

ладка оборудования; началь
ник криогенной станции 
М. А. Бобин и начальник 
КИПа станции Ф. В. Ду- 
шенко.

МНЕНИЕ ЗРИТЕЛЯ

t f 2  СТУЛЬЕВ»~НАЭКРАНЕ
Усаживаясь в кресло, 

чтобы посмотреть кинокоме
дию «12 стульев», испыты
ваешь противоречивые чув
ства. Во-первых, предвкуше
ние двухсерийного удоволь
ствия,, так как имя постанов
щика Леонида Гайдая — это 
уже гарантия.хорошей рабо
ты. Но одновременно закра
дывается и червь сомнения: 
возможно ли перенести на эк
ран авторский текст романа 
Ильфа и Петрова, не расте
ряв при этом тончайший 
юмор, то злую, то грустную 
иронию,—словом, все те осо
бенности, которые делают 
это произведение непозтори 
мым. Кстати, именно 
авторского юмора и не хва 
тало в фильме «Золотой те
ленок». поставленном Швей
цером.

И еще. Каким предстанет 
перед нами, Остап —Сулей
ман— Берта — Мария Бен-

дер.-бей? Лучше или ху
же, чем герой С. Юрского 
в «Золотом теленке»?.

Но вот гаснет в зале свет, 
на экране вспыхивают озор
ные'титры, раздается бодря
щая музыка, и перед нами в 
первом же кадре — сам «ту
рецко-подданный» (народ
ный артист Грузинской 
СССР А. . Гомиашвили). 
Вслед за ним — «гигант 
мысли» Киса Воробьянинов 
(Сергей Филиппов). А затем - 
и отец Федор (Михаил Пу- 
говкин). Нет нужды пере
сказывать сюжет — с пер
вых кадров начинается 
«многотрудный» поиск брил
лиантов. И с первых минут 

этого - начинается дружный смех в 
кинозале. И не прекращает
ся в течение двух серий!

В фильме есть все гайда- 
евские способы вызывания 
смеха: динамичность дейст
вия, погони, ускоренные ки

нокамерой, откровенно паро
дийные сцены и гротескные 
ситуации, буффонадные трю
ки. И в то же время— вер
ность духу романа. Каждый 
эпизод (турнир в Басюках, 
«Союз меча и орала», встре
ча Остапа с «Людоедкой Эл
лочкой», страдания голого 
Щукина, агитпоход по Вол
ге, злоключения отца Федо
ра, свадьба Бендера и ма
дам Грицацуевой) — это 
изящная комическая кино
новелл».

Разумеется, большая за
слуга в этом— замечатель
ных комедийных звезд: Сер
гея Филиппова (его1 Киса и 
смешон, и жалок, но, главное, 
очень достоверен), Михаила 
Пуговкина (по мнению мно
гих критиков, роль отца Фе
дора — его* лучшая работа, 
и это, пожалуй, справедли
во), Юрия Никулина и Ге
оргия Вицина, В. Этуша и 
других.

Но не будем забывать и о 
великом комбинаторе. Пона- 

. чалу смотреть его .мешает 
«призрак» Сергея Юрского. 
Остап из «Золотого телен
ка» кажется более тонким и 
одухотворенным. Впрочем, и 
в романе «12 стульев» Бен
дер примитивнее, ведь он 
только начинает свою бур
ную «изыскательскую» дея
тельность.

Вскоре, однако, убежда
ешься, что А. Гомиашвили 
избрал верный путь. Его Ос
тап — грубовато-остроум
ный, нагловато-напористый, 
обаятельно - самоуверенный 
— органично вписываемся в 
кинопайотно Л. Гайдая. Сло
вом, появление этого филь
ма можно считать праздни
ком для тех, кто часто пере
читывает книги Ильфа и 
Петрова, кто любит шутку и 
смех.

Ю. ТАРАН, 
инженер.

НОВЫЙ АВИАРЕИС
С 15 ноября в авиараспи

сание вводится ежедневный 
рейс Томск — Бийск на са
молете «АН-24». Отправле
ние самолета йз областного 
центра— в 7 часов 48 минут 
по московскому времени. 
Прибытие в Бийск—в' 9 ча
сов 15 минут.

М. ЛИДИНА.

К 150-летию со дня рождения

ДОСТОЕВСКИЙ 
НА ТОМСКОЙ 
С Ц Е Н Е ,

Осенью 1899 г. в Малом и 
Александрийском театрах 
была поставлена инсцени
ровка романа «Идиот», а в 
Петербургском театре лите
ратурно-художественного об
щества — «Преступление и 
наказание». Новинки столич
ного репертуара немедленно 
нашли отклик на сцене 
культурного центра Сибири. 
В том же и в следующем се
зонах томская театральная 
труппа показала обе пьесы. 
По сообщению томского кор
респондента журнала «Театр 
и искусство», артист Я. В. 
Орлов-Чужбинин «сумел от
тенить духовную красоту 
князя- Мышкина» (1900 г., 
№ 47). Яркие образы созда
ли артисты Й. И. Белоконь 
(Порфирий Петрович) и 
Н. А. Раковский (Мармела
дов.)

В сезоне 1901 — 1902 гг. 
«Идиот» ставился в труппе 
Л. М. Богданович-Самой
ловой, снимавшей театр Ко
ролева. Лучшим в спектакле 
был С. Н. Нерадовский, иг
равший Льва Николаевича 
Мышкина. Героев полюбив
шегося романа Достоевского 
томичи увидели также летом 
1905 года. Тогда князя 
Мышкина играл артист мос
ковского Малого театра 
Н. И. Васильев, гастролиро
вавший в Томске. Рецензент 
Отмечал «жизненное испол
нение» Васильевым ряда 
важных сцен спектакля. На
стасью Филипповну играла 
артистка Сербская, Парфе- 
на Рогожина — Смирнов- 
Наконец, в 1912 году това
рищество драматических ар
тистов в летнем театре 
«Буфф» еще раз показало 
инсценировку «Идиота», а 
вслед за ней— «Преступле
ния и наказания».

Однако самые яркие впе
чатления у томичей остались 
после выступлений в городе 
А. А. Яблочкиной и П. Н. 
Орленева. Талантливая ар
тистка Малого театра сы
грала Настасью Филиппов
ну в театре Королева 5 ию
ня 1903 года во время сво
его бенефиса. «Яблочкина 
(Настасья Филипповна) бы
ла неподражаемо хороша»,
— лаконично засвидетель
ствовал рецензент «Сибир
ской жизни».

Во время сибирских га
стролей Орленева томичи 
видели знаменитого артиста 
в его коронных ролях —■ 
Раскольникова и Дмитрия 
Карамазова. 5 февраля 
1910 г. Орленев играл на 
сцене общественного ’ со
брания в спектакле «Братья 
Карамазовы». В сентябре 
1915 г. Павел Николаевич 
на той же , сцене играл Ро
диона Раскольникова («Пре
ступление и наказание»).

А. ИВАНОВ.

Коллекция домашних секретов

РЫБОЛОВУ НА ЗАМЕТКУ
Кто из нас, рыболовов- 

любителей, не досадовал, 
когда приходилось выкиды
вать пойманную мелкую ры
бешку. А что делать? Очи
щать трудно — больно мно
го возни с ней. А так жаль, 
когда вспомнишь,,? с каким 
трудом она доставалась. Од
нако из нее можно пригото
вить очень вкусное блюдо, 
могу поделиться собствен
ным рецептом. Он не сло
жен.

Рыбу не надо даже чи
стить, а лишь выпотрошить 
и сложить рядами в кастрю

лю, каждый ряд переложить 
пластиками лука, добавив 
один-два листика > лаврового 
листа, немного посолить. 
Когда вся рыба будет гото
ва, в кастрюлю следует 
влить две столовые ложки 
уксуса и три—пять—под
солнечного масла. Воды не 
добавлять. На слабом огне 
тушить в течение пяти часов. 
Попробуйте — получается 
очень вкусно, почти как на
стоящие шпроты!

г, КОЗЛОВ,

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

13 ноября 
рова ры н ка» .

ТЕАТР
— «Конец Хит-

ш и

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО 
«И нспектор  угол о вно го  ро 

з ы с к а » — 9. 10-50, 12-40, 14-30, 
16-20. 18,10. 20, 21-50.

«Н еожиданное рядом» — 
8-35, 10-30, 12-25, 14-20, 16-15,
18-10, 20-05, 22.

Зал -ки н о х р о н и ки  — «XXIV  
съезд партии  Л ен ин а»— 10-15, 
12-35, 14-55, 17 -15 .' 19-35, 22.
«Н евероятная правда» — 9,
11-20. 13-40. 16, 18-20, 20-40.

«ОКТЯБРЬ»
«И нспектор  угол о вно го  ро 

з ы с ка » —  9, 10-50, 12-40, 14-30, 
16-20. 18-10, 20. 21-50.

«Н еожиданное рядом» — 
10-30, 12-25. 14-20. 16-13. 18-10 
20-05, 22. Для д е те й -- «Девоч
ка  ищ ет отца» — 8-40.

■ имени И. ЧЕРНЫХ 
Большой зал — «И нспектор  

уголо вно го  розы ска»  — 9
10-50. 12-40, 14-30, 16-20,-18-10, 
20, 21-50.

М алый за/J — «Конец ата
мана» (две серии) — 11. 13-40.
16- 20, 19, 21-35. Для детей — 
«Я вас лю бил» — 9-Ю

«СИБИРЯК»
«Конец атамана» (две се

рии) —• 11, 13-40, 16-20 19
21-40. Для детей — «Кот в са
погах» —  9-20.

«ПИОНЕР»
«В инни-П ух»  —  9 ,"  10-20

11-40 «С нежная королева» —' 
13, 14-45, 16-30. «Куб анские
назани» — 18-15, 22-25, «М ор
ско й  хар акте р»  — 20-20.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Н аправление главного  уда
ра» -  17. 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЗАВОДА «ТОМКАБЕЛЬ»

«Полонез О гинсного» — щ
17- 50, 19-40, 21-30. - ■ -

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«Ш ельм енко-денщ ик»  — 15
17. 19.

п
СУББОТА, 13 ноября  

МОСКВА
11.55. Программа передач. 

12.00. Новости. 12.05. Для де
тей. «Играйте с нами». 12.35. 
Для Детей. Мультфильмы. 
12.55. «В мире животных». 
14.15. «Две . улыбки». Художе

ственный фильГм. 15.15. «Му
зыкальный турнир». 16.15. 
«Проблемы совершенствова
ния управления народным хо
зяйством на основе экономи
ко-математических методов и 
вычислительной техники. Оп
тимальное планирование на
родного хозяйства». Автор и 
ведущий — директор Цент
рального экономико-математи
ческого института академик 
Н. П. Федоренко. 16.45. Ново
сти.

ТОМСК '
17.00. Земля и люди. 17.20. 

Киножурнал «Сибирь на эк
ране» Ns 38. 17.30. Наши го
сти.

МОСКВА
18.30. Программа передач. 

18.35. «Игра без дублей». Ки
новикторина. 20.15. «Музы
кальные встречи». Песни на 
стихи С. Острового. 20.50. «Со
единенные Штаты: проблемы 
и политика». Международная 
программа. 21.30. «Музыкаль
ная гостиная». 22.40. Торжест
венный вечер театра имени 
Е. Вахтангова, посвященный 
50-летию со дня основания те
атра. В перерыве — информа
ционная программа «Время».

Завод «Рембытте.хника» 
приглашает на работу ору
жейных мастеров. Оплата по 
соглашению.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Герцена, 72. отдел кадров:

Производственное управление по эксплуатации 
газового хозяйства Томской области и кинопрокат s 
ноябре проводят тематический КИНОПОКАЗ по 
безопасной эксплуатации газового хозяйства. 

Смотрите в кинотеатрах Томска:
КИНОТЕАТР им. М. ГОРЬКОГО 

15 — 17 ноября — «И светит, и греет»,
18 — 21 ноября — «Осторожно, в баллоне газ!»,
22—23 ноября — «Осторожно, газ!».

КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ»
14— 17 ноября — «К вам пришел газ»,

«Осторожно, в баллоне газ!»,
18—21 ноября — «И светит, и греет»,
22—25 ноября — «Я и газовая колонка», 

«Осторожно, газ!». 
КИНОТЕАТР им. ЧЕРНЫХ 

22—24 ноября — «И светит, и греет»,
«Осторожно, в баллоне газ!»,

26— 28 ноября — «Осторожно, газ!».
КИНОТЕАТР «ПИОНЕР»

28—  29 ноября — «И светит, и греет»,
29—  30 ноября — «Осторожно, в баллоне газ!»,

КИНОТЕАТР «СИБИРЯК»
. 25— 27 ноября — «И светит, и греет»,

25— 28 ноября — «Осторожно, в баллоне газ!», 
20— 30 ноября — «Осторожно, газ!».

ДОМ КУЛЬТУРЫ ЭНЕРГЕТИКОВ 
22— 24 ноября — «К вам пришел газ!».

13 ноября в помещении Дворца культуры под
шипникового завода состоится спектакль Томского 
театра музыкальной комедии.

X. Плиев.
«МУЖ м о е й  ж е н ы »

Музыкальная комедия в 3-х действиях.
Начало — в 20 часов. Билеты продаются.

Томский областной совет по туризму и экскурсиям. 
ОРГАНИЗУЕТ

новый железнодорожный маршрут выходного дня 
ТОМСК—ОМСК— НОВОСИБИРСК—ТОМСК

Цена путевки — 36 рублей.
. Поезд . отправляется

19 ноября в 19 час. 38 мин. ’
Поезд возвращается 
22- ноября в:7 час. 01 мин.

,. , г - Время местное. ... ..
26 ноября состоится туристская поездка по мар

шруту: • , . •
ТОМСК—БАРНАУЛ— НОВОСИБИРСК— ТОМСК

Справки и продажа путевок в областном сове 
те по туризму: г. Томск-50, пл. Ленина; 6, телефо
ны №№ 2-45-33, 2-56-43, 2-45-01.

Поликлинике УВД Том
ского облисполкома требу- 

,ются: шофер, заведующий 
продуктовым складом, сани
тарки.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул. Вершинина, 
17-а, телефон № 29-94-60.

Асфальтобетонный завод 
доводит до сведения, что вы
данные в 1971 году талоны 
на асфальт действительны 
до 1 декабря 1971 года.

Просим предприятия, име
ющие талоны на асфальт, 
явиться на асфальтобетон
ный завод ОПСМ для пол
ного расчета.

Комплексный отдел госу
дарственного проектного ин
ститута «Союзстройпроект» 
приглашает на работу ин
женеров н техников всех 
специальностей, имеющих 
опыт проектирования.

Оплата труда по I группе 
проектных организаций.

Квартиры предоставля
ются по соглашению.

Обращаться: г. Томск,
ул. Герцена, 78, телефон 
№ 4-21-35.
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